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A inflação avançou no mês de setembro 
para todas as faixas de renda, em rela-
ção a agosto. Houve alta generalizada 
para todas as famílias brasileiras, mas o 
aumento dos preços foi mais significa-
tivo para aquelas de renda mais baixa. 
As informações constam do Indicador 
Ipea de Inflação por Faixa de Renda, 
divulgado nesta terça-feira (15) pelo 
Instituto de Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea). Para os domicílios com 
renda muito baixa, a taxa de inflação 
avançou de -0,19%, em agosto, para 
0,58%, em setembro. Entre as famílias 
de renda mais alta, o índice aumentou 

de 0,13% para 0,33% no período. In-
cluindo os dados de setembro, a faixa 
de renda baixa é a que registra a maior 
alta inflacionária no acumulado do ano 
(3,43%), enquanto o segmento de ren-
da alta apresenta a taxa menos elevada 
(2,92%). Já no acumulado em 12 me-
ses, as famílias de renda média baixa 
apresentam a menor taxa de inflação 
(4,28%). Já a faixa de renda alta re-
gistra a taxa mais elevada (4,72%). Os 
grupos alimentos e bebidas e habitação 
foram os principais pontos de descom-
pressão inflacionária para praticamente 
todos os estratos de renda. 
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Relatório da ONU 
aponta que 1,3 bilhão 
de pessoas vivem na 
pobreza no mundo

Chanceler da UE 
critica prazo dos EUA 
para Israel melhorar 
situação de Gaza

CCJ do Senado aprova 
redução de imposto 
para mercados 
doarem alimentos
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Israel vai “perseguir e 
eliminar” seus inimigos, 
diz ministro da Defesa

Prefeitura de Cotia abre inscrições 
para edição do Projeto ‘Mãe Cotiana’

Grande SP ainda tem 36 mil clientes 
sem energia elétrica
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CCPLs de Barueri 
oferecem curso 
de Depilação 
Profissional – Design 
de Sobrancelha 
para quem deseja 
empreender e ter 
uma renda extra

O plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou um projeto de lei que autoriza 
municípios a fiscalizarem distribuidoras 
de energia e amplia a participação das 
prefeituras nos trâmites prévios à conces-
são para as empresas. Proposta segue para 
análise no Senado. O texto foi apresentado 
pelo deputado Baleia Rossi (MDB-SP) na 
esteira do recente apagão na capital paulis-
ta. Rossi é presidente nacional do MDB e 
aliado do prefeito de São Paulo, Ricardo 
Nunes, que tenta a reeleição em uma dis-
puta de segundo turno contra Guilherme 
Boulos (PSOL-SP). 
A urgência do texto foi aprovada pelos 
parlamentares na véspera, o que acelerou a 
tramitação, pulando a etapa de comissões 
e permitindo a votação direto em plená-
rio. Relator da matéria, o deputado Cleber 
Verde (MDB-MA) defendeu que o texto 
é essencial para dar uma resposta ao que 
acontece no país neste momento. 

Apagão em São Paulo: governo vai 
apurar responsabilidade da Enel

Amazon lança nova linha 
Kindle, com tela colorida 
pela primeira vez

Texto foi apresentado 
pelo deputado Baleia 
Rossi na esteira do 
recente apagão na 
capital paulista

Câmara aprova divulgação 
de dados do Censo Escolar 
e de exames

Brasil enfrenta seleção 
peruana em Brasília 
pelas Eliminatórias

Ataque aéreo a escola em Gaza deixa 
28 mortos, diz serviço de emergência

MEC abrirá 1,2 milhão 
de vagas em curso de 
educação inclusiva

Inscrições começarão dia 21/10 com oferta 
inicial de 250 mil vagas para educadores 
que atuam em sala de aula. Hoje, 1,5 mi-
lhão de alunos da educação especial estão 
matriculados em classes comuns na educa-
ção básica da rede pública
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Se regulação não der 
conta, eu acabo, diz 
Lula sobre bets

Coreia do Norte 
declara Coreia do Sul 
“Estado hostil”
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HB20 deixa Polo e Onix 
para trás na primeira 
quinzena de outubro
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Inflação sobe em setembro em todas 
as faixas de renda, aponta Ipea
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Brasil não adotará horário de verão 
neste ano

Câmara aprova projeto que autoriza municípios 
a fiscalizarem distribuidoras de energia
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A Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 454/22, que autoriza o 
poder público a compartilhar e a tornar 
públicos dados e microdados obtidos 
por meio do Censo Escolar e dos exa-
mes de avaliação dos estudantes. A ma-
téria já foi aprovada no Senado e será 
enviada à sanção presidencial. O relator 
da proposta, deputado Nikolas Ferreira 
(PL-MG), destacou que o objetivo da 
proposta é fortalecer a transparência e 
o acesso a informações essenciais sobre 
a educação no Brasil. “Esse projeto re-
presenta um passo significativo para a 
formulação de políticas públicas educa-
cionais mais eficazes, ao permitir o com-
partilhamento e a publicização de dados 
coletados nos censos e nos exames de 
avaliação da qualidade da educação”, 
disse. Segundo o projeto, os dados cole-
tados serão tratados sem a identificação 
do aluno ou instituição escolar.

Clones de animais
Os deputados aprovaram hoje o Projeto 
de Lei 5010/13, de autoria do Senado, 
que que regulamenta a produção de clo-
nes de animais, principalmente destina-

Câmara aprova divulgação de dados 
do Censo Escolar e de exames

dos à pecuária. A matéria será enviada 
à sanção presidencial. A proposta inclui 
bovinos, bubalinos, caprinos, ovinos, 
equinos, asininos, muares, suínos, coe-
lhos e aves. Os clones gerados deverão 
ser controlados e identificados durante 
todo o seu ciclo de vida por meio de 
um banco de dados a ser mantido pelo 
poder público, que contará ainda com 

informações genéticas para controlar e 
garantir a identidade e a propriedade do 
material genético animal e dos clones.
Um regulamento deverá identificar 
quais animais serão mantidos em ci-
clo de produção fechada, caracterizado 
como um regime de contenção ou de 
confinamento a fim de impedir sua libe-
ração no meio ambiente.

O plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quinta-feira (17) um pro-
jeto de lei que autoriza municípios a 

fiscalizarem distribuidoras de energia 
e amplia a participação das prefeituras 
nos trâmites prévios à concessão para 

as empresas. Proposta segue para aná-
lise no Senado. O texto foi apresentado 
pelo deputado Baleia Rossi (MDB-SP) 
na esteira do recente apagão na capital 
paulista. Rossi é presidente nacional do 
MDB e aliado do prefeito de São Pau-
lo, Ricardo Nunes, que tenta a reeleição 
em uma disputa de segundo turno contra 
Guilherme Boulos (PSOL-SP). A urgên-
cia do texto foi aprovada pelos parlamen-
tares na véspera, o que acelerou a trami-
tação, pulando a etapa de comissões e 
permitindo a votação direto em plenário. 
Relator da matéria, o deputado Cleber 
Verde (MDB-MA) defendeu que o texto 
é essencial para dar uma resposta ao que 
acontece no país neste momento. “É uma 
medida fundamental para garantir que os 
interesses locais sejam considerados pro-
movendo uma gestão pública mais justa 
e eficaz”, afirmou. 

Câmara aprova projeto que autoriza 
municípios a fiscalizarem distribuidoras 
de energia
Texto foi apresentado pelo deputado Baleia Rossi na esteira 
do recente apagão na capital paulista

Eleições 2024: TSE lacra sistema 
que será usado em urnas

responsabilidade cívica de cada cidadão 
na escolha de prefeitos e vereadores e 
convidou os brasileiros a compareçam 
às urnas, em 6 de outubro, no primeiro 
turno eleitoral, e em 27 de outubro, nos 
municípios onde houver segundo turno. 
“Democracia é uma experiência de vida 
que a gente pratica todos os dias e, no dia 
6 de outubro, essa prática é posta nos no-
mes de quase 156 milhões de brasileiros 
que podem e devem votar. Esse chama-
mento ao voto é um convite a que cada 
um se responsabilize por este Brasil.”

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va afirmou nesta quinta-feira (17) que 
pode acabar com o mercado das plata-
formas digitais de apostas esportivas, as 
chamadas bets, se a regulação não for 
suficiente para assegurar a saúde mental 
e financeira da população. Lula conce-
deu entrevista para a Rádio Metrópole, 
em Salvador, onde cumpre agenda. “Eu 
tive uma reunião com 14 ministérios 
para a gente discutir a questão das bets 
e nós temos uma opção, ou acabava de-
finitivamente ou a gente regulava. Nós 
optamos pela regulação, e me parece 
que essa semana mais de 2 mil bets já 
saíram de circulação”, disse o presi-
dente. “Nós vamos ver se a regulação 
dá conta. Se a regulação der conta, está 
resolvido o problema, se não der conta, 
eu acabo, fica bem claro. Porque você 
não tem controle do povo mais humilde, 

Se regulação não der conta, 
eu acabo, diz Lula sobre bets

de criança com celular na mão fazendo 
aposta, nós não queremos isso”, afirmou 
o presidente. Os sites e os aplicativos de 
apostas online que não foram autori-
zados pelo governo foram retirados do 
ar, no dia 11, em uma ação conjunto do 
Ministério da Fazenda e da Agência Na-
cional de Telecomunicações (Anatel). 
Mais de 2 mil sites ilegais de apostas 
envolvidos com fraude e golpes foram 
bloqueados. Até o momento, 98 empre-
sas com 215 bets estão aptas a operar 
no Brasil até dezembro, de acordo com 
a Secretaria de Prêmios e Apostas do 
Ministério da Fazenda. Já as listas dos 
estados têm 26 empresas autorizadas a 
operar por cumprirem regras da porta-
ria do Ministério da Fazenda. No fim 
do ano, o Ministério da Fazenda deve 
concluir a análise definitiva dos primei-
ros pedidos de autorização de empresas 

para verificar quais cumprem as leis e 
as regras de apostas esportivas e de jo-
gos online. As empresas terão de pagar 
R$ 30 milhões à União para funcionar 
a partir de 1º de janeiro de 2025. É nes-
sa data que começa a operar o mercado 
regulado de apostas no Brasil. Uma lei 
votada no Congresso Nacional e sancio-
nada pelo presidente Lula em dezembro 
de 2023 estabeleceu que cabe ao Minis-
tério da Fazenda autorizar a exploração 
de apostas e fixar condições e prazos 
para adequação das empresas do ramo. 
Ao todo, o governo já editou dez porta-
rias para regulamentar as operações das 
bets. Elas tratam, entre outras questões, 
sobre o que é o jogo justo, certificação, 
questões financeiras, utilização obriga-
tória do sistema financeiro, proibição de 
cartão de crédito, proteção do apostador 
em relação a menores, pessoas depen-
dentes, questão de publicidade e a ques-
tão dos procedimentos. As plataformas 
terão de seguir todas as regras de com-
bate à fraude, à lavagem de dinheiro e 
à publicidade abusiva. De acordo com 
a pasta, a regulamentação do funcio-
namento das bets também exigirá das 
operadoras o registro do CPF dos joga-
dores. O objetivo da medida é possibili-
tar o acompanhamento do histórico dos 
aposentados para assegurar sua saúde 
mental e financeira.

Saúde pública
No dia 4 de outubro, o presidente Lula 
fez reunião ministerial para discutir 
medidas de redução dos impactos das 
bets em casos de dependência e endivi-
damento e alertou a população sobre o 
perigo do vício em jogos.

CCJ do Senado aprova redução 
de imposto para mercados 
doarem alimentos

Foi aprovado nesta quarta-feira (16) 
na Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado o projeto de lei que 
cria a Política Nacional de Combate à 
Perda e ao Desperdício de Alimentos. 
O texto prevê o aumento de 2% para 
5% na dedução da base de cálculo da 
Contribuição Social sobre o Lucro Lí-
quido (CSLL) dos supermercados ou 
estabelecimentos similares que doarem 
alimentos, o que precisará ser compro-
vado. O texto foi aprovado em segundo 
turno na CCJ e, caso não haja recurso 
para levar a votação ao Plenário do 
Senado, o projeto de lei 2.874 de 2019 
segue direto para análise da Câmara 
dos Deputados. A matéria foi aprovada 
no Dia Mundial da Alimentação, ce-
lebrado todo 16 de outubro. Além de 
empresas e instituições sem fins lucra-
tivos, públicas ou privadas, a propos-
ta também prevê a doação por pessoa 
física e por agricultores familiares. O 
relator da matéria, senador Alan Rick 
(União-AC), justificou que a medida 
busca reduzir o desperdício e incentivar 
a doação de alimentos no Brasil. “Os 
estabelecimentos preferiam jogar fora 
alimentos dentro do prazo de validade. 
Alimentos em absoluta conformidade 
com a nutrição, aptos para o consumo 
eram jogados fora, porque o incentivo 
para a doação de alimentos e a própria 
criminalização do doador impediam ou 
não incentivavam essa doação”, argu-

mentou o parlamentar. O relator citou 
que o Brasil está entre os dez países que 
mais desperdiçam alimentos no mundo. 
“Números mostram que mais de R$ 
1,3 bilhão em frutas, legumes e ver-
duras vão para o lixo anualmente nos 
supermercados brasileiros”, escreveu 
o senador Alan Rick em seu parecer. O 
texto substitutivo apresentado pelo re-
lator retirou a obrigatoriedade da doa-
ção prevista na proposta original. Além 
disso, ele excluiu a previsão de multa 
nos casos de descarte, sem justo mo-
tivo, de alimentos dentro do prazo de 
validade e próprios para o consumo. O 
projeto estabelece que podem ser doa-
dos alimentos in natura ou preparados, 
sejam mercadorias perecíveis ou não 
perecíveis embaladas e dentro do pra-
zo de validade, “desde que mantidas as 
propriedades nutricionais e a segurança 
para consumo humano, respeitadas as 
normas sanitárias vigentes”. Os produ-
tos podem ser oferecidos a instituições, 
bancos de alimentos e beneficiários 
finais. Aqueles que realizam doações 
diretas à pessoas físicas deverão contar 
com profissional habilitado que ateste 
a qualidade nutricional e sanitária dos 
alimentos. Além disso, o projeto prevê 
que o doador só responde civilmente 
por danos ocasionados pelos alimentos 
quando houver dolo, ou seja, somente 
quando for comprovada a intenção de 
provocar dano.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
cumpriu agenda pública, na tarde desta 
quarta-feira (16), em Natal, para anun-
ciar uma série de investimentos com re-
cursos federais para o estado e municí-
pios do Rio Grande do Norte, nas áreas 
de saneamento, educação, mobilidade 
urbana, obras de infraestrutura e mora-
dia. Ao lado de ministros, Lula fez ques-
tão de elogiar, um a um, os que estavam 
presentes na cerimônia, incluindo Ca-
milo Santana (Educação), Wellington 
Dias (Desenvolvimento e Assistência 
Social), Jáder Barbalho Filho (Cida-
des), Renan Filho (Transportes), Sílvio 
Costa Filho (Portos e Aeroportos), além 
do ex-governador de Pernambuco e 
atual presidente do Banco do Nordeste 
(BNB), Paulo Câmara, e do presidente 
da Caixa Econômica Federal, Carlos 
Vieira. “Só é possível um governo ser 
bom se ele tiver bons ministros. Se um 
maestro não tiver bons músicos, ele não 
será um grande maestro. Se um técnico 
de futebol não tiver grandes jogadores, 
ele não será um grande técnico de fu-
tebol”, comparou o presidente. Lula fez 

questão de garantir a continuidade de 
seu time ministerial, em meio a rumores 
recorrentes de que poderia fazer uma re-
forma no primeiro escalão. “A equipe é 
das mais extraordinárias que tem. Vocês 
percebem que, poucas vezes, a impren-
sa trata: ‘o Lula vai mudar ministério?’. 
Ninguém pérgunta mais. Porque, no 
mandato passado, todo dia eu tinha que 
responder se vou trocar ministério. Eu 
não tenho nenhum interesse e nenhuma 
pressa em mexer no time que está ga-
nhando”, destacou. Ao todo, os recursos 
anunciados somam R$ 640 milhões. 
A maior parte, no valor de R$ 409 mi-
lhões, serão usados em obras de esgota-
mento sanitário nos municípios potigua-
res de Açu, Apodi, Natal, Parnamirim e 
São Paulo do Potengi, sendo R$ 327,4 
milhões de recursos financiados pelo 
BNB, e outros R$ 52 milhões, de orça-
mento do Novo PAC, para tratamento 
das águas de esgoto que deságuam no 
Rio Apodi. Após a conclusão das obras, 
o governo estima que o saneamento bá-
sico da área metropolitana de Natal vai 
atender 1,3 milhão de pessoas.

Lula elogia ministros e descarta 
mudanças na equipe

A matéria já foi aprovada no Senado e será enviada 
à sanção presidencial
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Israel vai “perseguir e eliminar” seus 
inimigos, diz ministro da Defesa

O chefe de política externa da União 
Europeia pareceu criticar nesta quin-
ta-feira (17) o prazo que os Estados 
Unidos deu a Israel para melhorar a 
situação humanitária em Gaza, dizendo 
que durante esse tempo, muitas pessoas 
morreriam. “Os EUA têm dito a Israel 
que eles têm que melhorar o apoio hu-
manitário a Gaza, mas eles deram um 
mês de atraso. Um mês de atraso no 
ritmo atual de pessoas sendo mortas. É 
muita gente”, Josep Borrell disse a re-
pórteres antes de uma cúpula de líderes 
da União Europeia. Israel deve tomar 
medidas no próximo mês para melhorar 
a situação humanitária em Gaza ou en-
frentar potenciais restrições à ajuda mi-
litar dos EUA, disseram autoridades dos 
EUA na terça-feira, no mais forte aviso 
desse tipo desde que a guerra de Isra-
el com o Hamas começou há um ano. 
Israel lançou sua operação no enclave 
palestino há um ano, após os ataques de 
7 de outubro de 2023 em cidades isra-
elenses por combatentes liderados pelo 
Hamas que mataram 1.200 pessoas e 
capturaram 250 reféns. Após um ano 
de ataques israelenses que mataram 
mais de 42.000 palestinos, centenas de 
milhares de moradores retornaram às 
áreas devastadas do norte. Israel enviou 
tropas de volta no início deste mês para 
erradicar os combatentes que, segundo 
ele, estavam se reagrupando para mais 
ataques. O Hamas nega operar entre 
civis. Borrell tem sido uma voz crítica 

na UE em relação às operações em an-
damento de Israel. O bloco está dividi-
do sobre como lidar com sua resposta 
além de pedir um cessar-fogo. O pri-
meiro-ministro irlandês Simon Harris 
disse que o bloco não estava fazendo o 
suficiente e que continuaria a trabalhar 
com a Espanha para mudar a dinâmica 
entre o bloco de 27 nações. “A Europa 
ainda não usou todas as alavancas à sua 
disposição para trazer um cessar-fogo”, 
disse ele. Falando na chegada a Bruxe-
las, o chanceler alemão Olaf Scholz res-
saltou as diferenças na Europa, dizendo 
que a segurança de Israel não deve ser 

comprometida e pareceu dar uma alfi-
netada no presidente francês Emmanuel 
Macron, que pediu que os países parem 
de fornecer armas ofensivas que podem 
ser usadas por Israel em Gaza. “To-
dos os critérios devem ser respeitados, 
como o direito internacional. Quando 
se trata de ajuda monetária, que deve ir 
para Gaza, é sobre evitar que a guerra 
se intensifique ainda mais”, disse ele. 
“No entanto, está claro que apoiar Isra-
el também significa que estamos cons-
tantemente garantindo a capacidade de 
defesa de Israel, por exemplo, forne-
cendo bens militares ou armas.”

Chanceler da UE critica prazo dos EUA 
para Israel melhorar situação de Gaza

Pelo menos 28 palestinos foram mortos 
em um ataque aéreo israelense à Esco-
la Abu Hussein no norte de Gaza. Pelo 
menos 150 outros ficaram feridos no 

ataque à escola transformada em abri-
go, localizada no campo de refugiados 
de Jabalya, de acordo com Fares Afa-
na, chefe dos serviços de emergência 

e ambulância na região. Afana acres-
centou que as ambulâncias não con-
seguiram retirar os feridos de Jabalya 
para o Hospital Batista próximo por 
13 dias. “Também estamos enfrentan-
do uma escassez de especialistas para 
tratar os ferimentos graves”, disse ele. 
As Forças de Defesa de Israel disseram 
que um avião de guerra israelense re-
alizou um ataque a um “centro de co-
mando e controle usado por terroristas 
do Hamas e da Jihad Islâmica”, alegan-
do que estava localizado dentro de um 
complexo que “era anteriormente” a 
escola no norte de Gaza. Israel lançou 
novas operações generalizadas no nor-
te do enclave no início deste mês após 
dizer que viu sinais de reagrupamen-
to do Hamas lá, apesar de um ano de 
bombardeios constantes e combates no 
solo. A renovada campanha israelense 
deslocou dezenas de milhares de pales-
tinos e deixou cenas de carnificina no 
norte de Gaza.

Ataque aéreo a escola em Gaza deixa 
28 mortos, diz serviço de emergência

O Pnud (Programa das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento), divulgou nesta 
um relatório sobre os níveis de pobreza 
no mundo. Os resultados apontam que 
1,3 bilhão de pessoas vivem na pobreza, 
num retrato multidimensional que con-
sidera múltiplos fatores, como acesso a 
saúde, educação, água potável. De acordo 
com o relatório da agência da ONU (Or-
ganização das Nações Unidas), Angola e 
Moçambique possuem mais de metade 
da população em cenário de vulnerabili-
dade. Mais de 16 milhões de angolanos 
foram considerados multidimensional-
mente pobres, o que equivale a 51,1% 
da população total. Outros 15,5% são 
considerados em risco de pobreza. Já em 
Moçambique, o número supera os 70%. 
São mais de 22 milhões de pessoas em 
dificuldade. Desses, 63% vivem abaixo 
da linha de pobreza. Os dados reforçam 
outro ponto importante do relatório, que 
indica que mais da metade das pessoas 
nesta situação estão na África Subsaaria-

na. Os resultados de São Tomé e Prínci-
pe ficaram na casa dos 11%, e do Brasil, 
em 3,8%. Gênero e etnia: No lançamento 
do relatório, o Pnud destacou a vulnera-
bilidade de grupos étnicos. Os números 
apontam que pelo menos 90% de seus in-
tegrantes vivem com grandes privações. 
Ao citar o exemplo da América Latina, o 
Pnud afirma que os povos indígenas es-
tão entre os mais pobres. Na Bolívia, as 
comunidades representam cerca de 44% 
da população. Entre elas, 75% das pesso-
as são consideradas pobres conforme os 
critérios da análise. O relatório também 
indica uma disparidade entre meninos e 
meninas e mostra que, em todo o mun-
do, cerca de dois terços das pessoas mais 
vulneráveis vivem em moradias em que 
nenhuma menina completou seis anos de 
estudo. O relatório também constata que 
elas estão mais expostas a sofrerem vio-
lência de seus parceiros. O Pnud ainda 
destaca que cerca de metade das pessoas 
em situação de pobreza são menores de 
18 anos. E, entre os mais de 1 bilhão de 
pessoas vulneráveis, 67% vivem em paí-
ses de renda média. 
Quase a totalidade do grupo não possui 
meios adequados de preparar alimentos 
e vive sem saneamento básico. O estudo 
revela também que 788 milhões vivem 
em locais com pelo menos uma pessoa 
desnutrida, e 568 milhões precisam ca-
minhar mais de 30 minutos para acessa-
rem fontes de água potável

Relatório da ONU aponta que 1,3 bilhão 
de pessoas vivem na pobreza no mundo

Israel vai “perseguir e eliminar” seus 
inimigos, disse o ministro da Defesa do 
país, Yoav Gallant, em uma publicação 
nas redes. A declaração acontece depois 
que os militares israelenses informarem 
que estão verificando se mataram o líder 
do Hamas, Yahya Sinwar, durante uma 
operação na Faixa de Gaza. Gallant 
postou uma passagem de Levítico 26, 
escrevendo: “Vocês perseguirão seus 
inimigos e eles cairão diante de vo-
cês pela espada”. Ele postou a citação 
ao lado de uma imagem mostrando o 

falecido líder do Hezbollah, Hassan 
Nasrallah, bem como o falecido che-
fe do Hamas, Mohammed Deif, com 
um “X” vermelho sobre seus rostos. 
Os militares israelenses disseram que 
mataram os dois líderes no início deste 
ano. “Nossos inimigos não podem se 
esconder. Nós os perseguiremos e eli-
minaremos”, escreveu Gallant. Fontes 
israelenses afirmaram que os militares 
encontraram e mataram um homem 
que se acredita ser Sinwar durante ope-
rações militares de rotina na Faixa de 

Gaza. As autoridades israelenses estão 
trabalhando para identificá-lo.

Entenda a escalada nos conflitos do 
Oriente Médio
O ataque com mísseis do Irã a Israel 
no dia 1º de outubro marcou uma nova 
etapa do conflito regional no Oriente 
Médio. De um lado da guerra está Isra-
el, com apoio dos Estados Unidos. Do 
outro, o Eixo da Resistência, que recebe 
apoio financeiro e militar do Irã e que 
conta com uma série de grupos parami-
litares. São sete frentes de conflito aber-
tas atualmente: a República Islâmica 
do Irã; o Hamas, na Faixa de Gaza; o 
Hezbollah, no Líbano; o governo Sírio e 
as milícias que atuam no país; os Hou-
this, no Iêmen; grupos xiitas no Iraque; 
e diferentes organizações militantes na 
Cisjordânia. Israel tem soldados em três 
dessas frentes: Líbano, Cisjordânia e 
Faixa de Gaza. Nas outras quatro, rea-
liza bombardeios aéreos. O Exército is-
raelense iniciou uma “operação terrestre 
limitada” no Líbano no dia 30 de setem-
bro, dias depois de Israel matar o líder 
do Hezbollah, Hassan Nasrallah, em um 
bombardeio ao quartel-general do gru-
po, no subúrbio de Beirute. 

Declaração acontece enquanto militares investigam se mataram 
líder do Hamas

Casa Branca ameaça cortar ajuda militar a Israel caso o país 
não libere entrada de ajuda humanitária

A Coreia do Norte confirmou esta quin-
ta-feira que a Constituição do país foi 
recentemente reescrita para apontar, 
pela primeira vez, que a Coreia do Sul 
é “um Estado hostil”. Para demons-
trar essa alteração, ordenada pelo líder 
Kim Jong-un, Pyongyang está a des-
truir secções de estradas e vias férreas 
fronteiriças para cortar gradualmente as 
ligações com a vizinha Coreia do Sul, 
considerando o ato da obstrução frontei-
riço como legítimo. São pelo menos 66 
metros da estrada e de linhas ferroviá-
rias no lado norte da fronteira que estão 
agora completamente bloqueados. Os 
militares norte-coreanos fizeram explo-
dir sectores dessas vias de comunicação 
entre os dois países para cumprir o que 
foi decidido na alteração da Constitui-
ção: “ação legítima contra um Estado 
hostil”. “Esta é uma medida inevitável e 
legítima tomada em conformidade com 
a exigência da Constituição da RPDC, 
que define claramente a República da 
Coreia como um Estado hostil”, repor-
tou esta quinta-feira a agência de notí-
cias estatal da Coreia do Norte, KCNA 
usando o nome oficial do Norte, Repú-
blica Popular Democrática da Coreia, e 
o da Coreia do Sul, República da Coreia. 
E acrescenta que a decisão “se deve às 
graves circunstâncias de segurança que 
conduzem à beira da guerra devido a 
provocações políticas e militares por 
parte de forças hostis”. A KCNA citou 
um porta-voz do Ministério da Defesa, 
mencionando que o país tomará novas 
medidas para “fortalecer permanente-
mente a fronteira sul fechada”, porém 
não referiu nenhuma outra alteração na 
constituição definida pelo líder do regi-

Coreia do Norte declara Coreia 
do Sul “Estado hostil”

me Kim Jong-un. De acordo com a Reu-
ters, uma imagem de satélite divulgada 
pela empresa de imagens BlackSky e 
tirada na quarta-feira mostra a estrada 
que leva à cidade de Kaesong, no Norte, 
“rasgada com um grande corte no pavi-
mento e na área ao redor”. Estado hostil 
e inimigo principal
A Coreia do Sul já reagiu e “condena 
veementemente” a alteração constitu-
cional e a “caracterização de Estado 
hostil”, acrescentando que o caminho 
traçado pelo Norte é “um ato anti-uni-
ficação e anti-nacional”. O Ministério 
da Unificação, que trata a pasta das rela-
ções com a Coreia do Norte, afirma que 
não vacilará em continuar uma política 
que construa linhas de sustentação “em 
direção à reunificação pacífica, assente 
no princípio básico de liberdade e de-
mocracia.Em janeiro, Kim Jong-un in-
dicou uma emenda constitucional para 
retirar a unificação como objetivo de 
traçar laços com o Sul, argumentando 
que Seul conspirava com Washington a 
favor do colapso do regime comunista 
da Coreia do Norte. Kim acusava ainda 
os aliados de maquiarem contra a defini-
ção clara do território do Norte.

Equipes médicas apontam que 150 palestinos ficaram 
feridos em bombardeio
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A cidade do Rio de Janeiro registrou 
mais de 1,7 mil casos de incêndios e 
vandalismo de ônibus urbanos neste 
ano, segundo dados do sindicato das 
empresas do setor (Rio Ônibus). A 

Rio tem mais de 1,7 mil casos de ataques 
a ônibus urbanos em 2024

Brasil não adotará horário 
de verão neste ano
O governo federal descartou a possi-
bilidade de instituir o horário de verão 
este ano. A decisão foi anunciada pelo 
ministro de Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, horas após se reunir com 
representantes do Operador Nacional do 
Sistema  Elétrico (ONS). “Chegamos à 
conclusão de que não há necessidade de 
decretação do horário de verão para este 
período, para este verão”, declarou Sil-
veira, durante coletiva de imprensa na 
sede do ministério, em Brasília. “Temos 
a segurança energética assegurada. É o 
início de um processo de restabeleci-
mento da nossa condição hídrica ainda 
muito modesto, mas temos condições 
de chegar, depois do verão, em con-
dição de avaliar a volta desta política 
[para o verão de 2025/2026]”, acrescen-
tou o ministro, defendendo a eficácia 
da medida em determinadas circuns-
tâncias. “É importante que esta política 
seja sempre considerada. [O horário de 
verão] não pode ser fruto de uma ava-
liação apenas dogmática ou de cunho 
político, pois tem reflexos tanto positi-
vos, quanto negativos, no setor elétrico, 
quanto na economia [em geral], deven-
do estar sempre na mesa”, discorreu o 
ministro ao destacar que a iniciativa é 
adotada por vários outros países, em 
uns, apenas com o condão energético, 
mas, em outros, um caráter quase que 
exclusivamente econômico. “Países que 
têm matrizes de energia nuclear, como, 
por exemplo, a França, adotam o horá-
rio de verão muito mais por uma ques-
tão econômica, de impulsionar a econo-
mia em certos períodos do ano, do que 
pela segurança energética”, comentou o 
ministro. “O pico do custo-benefício do 
horário de verão é nos meses de outubro 
e novembro, até meados de dezembro. 
Se nossa posição fosse decretar o horá-
rio de verão agora, usufruiríamos muito 

pouco deste pico. Porque teríamos que 
fazer um planejamento mínimo para os 
setores poderem se adaptar. Conseguirí-
amos entrar com isso só em meados de 
novembro e o custo-benefício seria mui-
to pequeno”, acrescentou o ministro. No 
Brasil, o horário de verão foi instituído 
pela primeira vez em 1931. Seguiu sen-
do adotado de forma irregular até 1985, 
quando passou a ser implementado sis-
tematicamente, com a justificativa de 
contribuir para a redução do consumo 
de energia elétrica e beneficiar setores 
de lazer e consumo como o turismo, co-
mércio, bares e restaurantes a partir do 
melhor aproveitamento da luz natural. A 
partir de 2019, e durante todo o gover-
no Bolsonaro, a iniciativa foi descarta-
da. Na ocasião, o Ministério de Minas 
e Energia apontou que, ao longo dos 
anos, os hábitos de consumo da popula-
ção mudaram drasticamente, alterando 
os horários de maior consumo energé-
tico e tornando a medida sem efeito. 
Neste ano, contudo, o governo federal 
voltou a cogitar adiantar os relógios em 
parte do país, como forma de enfrentar 
o que, segundo o Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemanden), é a pior seca já 
registrada no país. “O Brasil viveu [e 
ainda] está vivendo, este ano, a maior 
seca da nossa história – embora já haja 
sinais de superação do momento mais 
crítico, com chuvas no Sudeste e na 
cabeceira de alguns rios importantes”, 
reforçou Silveira.
Ele lembrou que a principal fonte de 
energia da matriz elétrica brasileira é a 
hidrelétrica. “Graças a algumas medi-
das de planejamento feitas durante um 
ano, conseguimos chegar com nossos 
reservatórios com índices de resiliên-
cia que nos dão certa tranquilidade”, 
concluiu o ministro.

O governo federal anunciou, nesta se-
gunda-feira (14), medidas para apurar 
a responsabilidade da empresa Enel, 
concessionária de energia de São Paulo, 
sobre o apagão que a capital do estado 
vive desde a última sexta-feira. O mi-
nistro da Controladoria Geral da União, 
Vinícius Carvalho, disse que será apu-
rado se a Aneel, Agência Nacional de 
Energia Elétrica, tomou medidas contra 
a empresa Enel, que inclusive é reinci-
dente. Já o Secretário Nacional de De-
fesa do Consumidor, Wadih Damous, 
afirmou que vai se reunir com o Procon 
de São Paulo para acompanhar as ações 
de ressarcimento dos consumidores pela 
concessionária de energia Enel. O ór-
gão já havia multado a empresa em R$ 
13 milhões no ano passado e um novo 
processo já foi aberto. A Secretaria Na-
cional de Defesa do Consumir também 
deu um prazo de três dias para o rees-
tabelecimento da energia e ainda noti-
ficou a prefeitura de São Paulo sobre as 
medidas tomadas em relação as podas 
de árvores que interferem nas redes de 
energia elétrica. Damous também res-
saltou que é preciso que o consumidor 
acione a empresa contra danos pela fal-

ta de luz.  A Advocacia Geral da União 
estuda uma ação por danos morais cole-
tivos contra a Enel. Segundo o ministro 
Jorge Messias, a empresa precisa ser 
responsabilizada. Em nota, a Agência 
Nacional de Energia Elétrica informou 
que tem autonomia legal e que está to-
mando todas as medidas cabíveis para 
garantir a pronta normalização do servi-

maior parte é de vandalismos diversos 
(1.750 ônibus), enquanto os registros de 
veículos queimados são bem menores 
(oito ônibus). De acordo com o Rio Ôni-
bus, apesar de serem em número menor, 

os incêndios causam prejuízo propor-
cionalmente bem maior: os oito veícu-
los queimados provocaram prejuízo de 
R$ 6,8 milhões às empresas, enquanto 
os atos de vandalismos diversos soma-
ram prejuízo de R$ 15,8 milhões para 
reparos aos 1.750 veículos danificados. 
O prejuízo total neste ano, de acordo 
com o Sindicato, chega a R$ 22,6 mi-
lhões. O Rio Ônibus informou ainda 
que houve registro de outros 97 casos 
de sequestro de ônibus. Nesta quarta-
-feira (16), nove ônibus foram seques-
trados por criminosos na região da Mu-
zema, na zona oeste da cidade do Rio 
de Janeiro, para usá-los como barricada 
nos acessos à comunidade, durante uma 
operação policial. O sindicato das em-
presas do setor estima que os prejuízos 
decorrentes de ações de vandalismo em 
2023 chegaram a R$ 47,7 milhões. No 
período foram quase 2,9 mil casos re-
gistrados de danos a veículos, dos quais 
26 foram incendiados. No ano passado, 
162 coletivos foram sequestrados.

Apagão em São Paulo: governo vai 
apurar responsabilidade da Enel

ço em São Paulo. A agência reguladora 
federal diz que está conduzindo apura-
ção rigorosa e técnica sobre a atuação 
da empresa Enel. E que, caso sejam 
constatadas falhas graves ou negligên-
cia, poderá definir multas, intervenção 
administrativa ou caducidade da con-
cessão, que seria a cassação da opera-
ção da empresa em São Paulo.

A inflação avançou no mês de setembro 
para todas as faixas de renda, em rela-
ção a agosto. Houve alta generalizada 
para todas as famílias brasileiras, mas o 
aumento dos preços foi mais significati-
vo para aquelas de renda mais baixa. As 
informações constam do Indicador Ipea 
de Inflação por Faixa de Renda, divul-
gado nesta terça-feira (15) pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea). 
Para os domicílios com renda muito bai-
xa, a taxa de inflação avançou de -0,19%, 
em agosto, para 0,58%, em setembro. 
Entre as famílias de renda mais alta, o ín-
dice aumentou de 0,13% para 0,33% no 
período. Incluindo os dados de setembro, 
a faixa de renda baixa é a que registra a 
maior alta inflacionária no acumulado do 
ano (3,43%), enquanto o segmento de 
renda alta apresenta a taxa menos ele-
vada (2,92%). Já no acumulado em 12 
meses, as famílias de renda média bai-
xa apresentam a menor taxa de inflação 
(4,28%). Já a faixa de renda alta registra 
a taxa mais elevada (4,72%). Os grupos 
alimentos e bebidas e habitação foram 
os principais pontos de descompressão 
inflacionária para praticamente todos os 

Alta de preços é mais significativa para famílias de renda mais baixa

Inflação sobe em setembro em todas 
as faixas de renda, aponta Ipea

estratos de renda. Enquanto as famílias 
de renda mais baixa foram impactadas 
pelas altas dos alimentos no domicílio e 
das tarifas de energia elétrica, as de renda 
alta, mesmo diante de uma pressão vin-
da dos reajustes das passagens aéreas, 
tiveram uma aceleração inflacionária um 
pouco menos intensa no período, tendo 
em vista que a contribuição vinda dos 
aumentos dos alimentos e da energia foi 
proporcionalmente menor que a observa-
da nas primeiras faixas de renda.

Clima
Os efeitos adversos do clima, especial-
mente sobre os preços das carnes (3%) 
e das frutas (2,8%), definem, em grande 
parte, a contribuição positiva à inflação 
de setembro. Ao mesmo tempo, como 
consequência da forte seca sobre os ní-
veis dos reservatórios, a adoção da ban-
deira vermelha, em setembro, gerou um 
reajuste de 5,4% das tarifas de energia 
elétrica, explicando a pressão exercida 
pelo grupo habitação. No caso das famí-
lias de renda alta, a inflação ainda foi im-
pactada pelo aumento de 4,6% dos pre-
ços das passagens aéreas. Apesar da alta 

generalizada, a inflação de setembro foi 
amenizada para todas as classes sociais 
devido à melhora no comportamento do 
grupo despesas pessoais. Isso foi reflexo 
da queda dos serviços de lazer e recre-
ação, sobretudo com a deflação de 8% 
dos ingressos de cinema, teatros e con-
certos. Na comparação com setembro de 
2023, houve aceleração da inflação para 
as quatro primeiras classes de renda, em 
especial para os segmentos de rendas 
mais baixas. As duas primeiras faixas re-
gistraram em setembro do ano anterior, 
respectivamente, -0,02% e 0,08%; já no 
mês passado, apresentaram as respecti-
vas altas de 0,58%, e 0,55%. Em contra-
partida, as classes de renda média alta e 
alta apontaram uma inflação menor em 
2024, comparativamente à registrada no 
ano anterior. A aceleração da inflação de 
setembro em relação ao registrado no 
mesmo período do ano passado para as 
classes de rendas menores é explicada, 
em grande parte, pela piora no desem-
penho dos grupos alimentação e habi-
tação, mesmo diante do impacto menor 
por parte dos combustíveis. No caso dos 
alimentos, as deflações apontadas pelas 
frutas (-0,38%), pelas carnes (-2,1%), 
pelos leites e derivados (-2,2%) e pelos 
óleos e gorduras (-0,07%), em 2023, ce-
deram lugar para as respectivas altas de 
2,8%, 3,0%, 1% e 2,2%, em 2024. Em 
relação ao grupo habitação, o reajuste 
de 5,4% no preço da energia elétrica, em 
2024, ficou bem acima do verificado em 
2023 (0,99%). O alívio inflacionário em 
2024 para as faixas de renda média alta e 
alta, veio, principalmente dos combustí-
veis, das passagens aéreas e dos serviços 
de recreação e lazer, cujas respectivas 
variações de -0,02%, 4,6% e -1,4%, em 
setembro deste ano, contrapõem-se com 
as altas de 2,7%, 13,5% e 0,51% obser-
vadas neste mesmo mês do ano anterior.

A produtividade do trabalho na indús-
tria de transformação brasileira voltou 
a cair, embora em ritmo menor, revela 
a Confederação Nacional da Indústria 
(CNI). Segundo a pesquisa Produtivi-
dade na Indústria, o indicador recuou 
0,3% no segundo trimestre, após cair 
1,4% no primeiro trimestre do ano. O 
indicador expressa a razão entre o vo-
lume produzido e o número de horas 
trabalhadas. De abril a junho, a pro-
dução industrial subiu 0,9%, mas as 
horas trabalhadas aumentaram 1,3%. 
Apesar da queda, a CNI considera 
que o recuo de 0,3% na produtividade 

Produtividade na indústria cai 0,3% 
no segundo trimestre

do trabalho significa estabilidade. De 
acordo com a CNI, a produção mante-
ve o ritmo de crescimento no segundo 
trimestre, enquanto as horas trabalha-
das continuaram a crescer, mas em 
ritmo menor que no trimestre anterior. 
Isso, segundo a confederação, indica 
a estabilidade do indicador. 
Ao medir a produtividade pelo total de 
trabalhadores, em vez do número de 
horas, o indicador tem resultados me-
lhores, com alta de 0,4% no segundo 
trimestre. Segundo a CNI, esse é o me-
lhor resultado nessa medição desde o 
segundo trimestre de 2022. 
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SÃO PAULO

O governador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas, defendeu nesta terça-feira (15) 
o fim da concessão da Enel, empresa 
responsável pela distribuição de energia 
em São Paulo. Em entrevista a jorna-
listas após participar da solenidade em 
comemoração aos 54 anos das Rondas 
Ostensivas Tobias de Aguiar (Rota), na 
capital paulista, o governador afirmou 
que a empresa “tem que sair do Brasil”. 
“Nos últimos tempos, tem-se discutido a 
possibilidade de prorrogação desse con-
trato, quando deveríamos estar estrutu-
rando já uma nova licitação, uma nova 

O Governo de São Paulo vai regula-
mentar as regras de evolução da Nova 
Carreira Docente direcionada ao ma-
gistério da rede estadual paulista. A 
regulamentação dá mais segurança aos 
servidores interessados na migração 
do plano de carreira. O projeto de lei 
foi aprovado pela Assembleia Legis-
lativa de São Paulo (Alesp) em março 
de 2022 e entrou em vigor em junho 
do mesmo ano. O anúncio foi feito du-
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concessão, porque, sabidamente, essa 
empresa não tem condições de prestar o 
serviço. Onde ela esteve no Brasil, ela 
fracassou”, disse o governador. “Está 
claro que ela é incompetente e não se 
preparou para gerir a distribuição de 
energia na cidade de São Paulo. Está 
claro que ela tem que sair daqui. Ela tem 
que sair do Brasil”, complementou. Para 
ele, é preciso abrir um processo de ca-
ducidade, que significa a extinção ou a 
suspensão do contrato. “A empresa, com 
um processo de caducidade na cabeça, 
começa a trabalhar. Se ela não trabalhar, 

vamos ter a extinção do contrato e nós 
vamos fazer uma nova licitação e vamos 
colocar uma nova empresa.” Segundo o 
governador, não adianta somente aplicar 
multas à Enel porque ela continua dei-
xando de pagá-las. “Ela não paga multas 
aplicadas pelo Procon ou pelo regulador 
[Agência Nacional de Energia Elétrica, 
a Aneel]. Então precisa de ações mais 
firmes. E a regulação tem esses instru-
mentos. Poderia ter sido decretada inter-
venção na concessão, o que não foi feito 
até hoje. Poderia ter sido pedida a aber-
tura de um processo de caducidade, o 
que não foi feito até hoje. Foi elaborado 
um plano de contingência com a conces-
sionária, mas ela não cumpriu. Ela tinha 
que ter 2,5 mil pessoas [trabalhadores 
da empresa] na rua imediatamente após 
a chuva, mas ela não teve. Ela passou o 
final de semana todo com pouco mais de 
mil pessoas mobilizadas, sem cumprir o 
que estava determinado. 
Ela tinha o compromisso de contratar 
pessoas e não contratou”, reclamou o 
governador. Segundo a Enel, em bole-
tim divulgado às 17h30 de hoje, mais 
de 158 mil clientes da Grande São Paulo 
continuam sem energia elétrica após o 
temporal registrado na noite da última 
sexta-feira (11). A empresa informou, 
no entanto, que “segue trabalhando para 
restabelecer a energia”.

Governador de São Paulo defende 
fim de concessão da Enel

rante evento na Escola Estadual Padre 
Manuel da Nóbrega, na capital paulis-
ta, que reuniu o vice-governador Feli-
cio Ramuth, o secretário da Educação 
Renato Feder, ingressantes do concur-
so público para docentes do Ensino 
Fundamental II e Médio e diretores de 
unidades com melhores resultados no 
Índice de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) de 2023 em homena-
gem ao Dia dos Professores.

A Grande São Paulo tem ainda cerca de 
36 mil clientes sem energia elétrica, se-
gundo a concessionária Enel. A região 
sofreu um apagão, iniciado na última 
sexta-feira (11), após um temporal. Em 
coletiva de imprensa na manhã de hoje 
(17), o presidente da Enel, Guilher-
me Lencastre, disse, no entanto, que o 

Grande SP ainda tem 36 mil 
clientes sem energia elétrica

número é muito próximo da operação 
normal - quando não há incidência de 
eventos climáticos intensos. “Neste mo-
mento, estamos com 36 mil clientes sem 
energia, isso significa uma operação 
muito próxima da normalidade do nos-
so negócio. Nós temos 8,2 milhões de 
clientes. Numa operação normal, esse 

número oscila inclusive entre esse pa-
tamar 36 [mil] ou até um pouco mais”, 
disse Lencastre. Ele apresentou dados 
que revelam um total de 3,1 milhões 
clientes atingidos pelo apagão. A rede 
afetada inclui 17 linhas de alta tensão, 
11 subestações, 221 circuitos de média 
tensão, 105 transformadores, 251 pos-
tes e 1.492 ocorrências com vegetação. 
“Durante as primeiras 24 horas, tivemos 
uma recuperação aproximada de 79%. 
No ano passado, a gente chegou a ter 
uma boa recuperação, mas de 57 a 58%. 
É importante dizer que essa situação, 
de fato, foi muito atípica. Ano passado 
também foi atípico. Essa recuperação 
em comparação com o ano passado foi 
melhor”, apontou. Em novembro do ano 
passado, a Grande São Paulo sofreu um 
apagão também por conta de chuvas 
intensas. “Nós continuamos com nossa 
força de trabalho mobilizada, atuando 
em campo. É possível que existam ca-
sos de clientes mais antigos e esses são 
os prioritários que nós vamos restabele-
cer a partir de agora. Estamos mantendo 
a operação como se ainda estivéssemos 
em crise, apesar de não estarmos mais 
em crise”, acrescentou.

Enel diz que número é muito próximo da operação normal

A Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, em 
parceria com a Secretaria de Saúde, está 
com inscrições abertas para o projeto 
‘Mãe Cotiana’, uma iniciativa municipal 
que integra o programa ‘Cotia que Cui-
da’. As inscrições são feitas pelo CRAS 
CREAS On-line – WhatsApp (11) 
96300-7500. Basta enviar um ‘olá’ e, ao 
receber a lista de opções, responder ‘9’ e 
seguir as orientações. As vagas são limi-
tadas e as inscrições se encerram assim 
que o número de completadas for atingi-
do. Para participar, a moradora de Cotia 
precisa estar com 14 a 35 semanas de 
gestação, ter pelo menos três consultas 
do pré-natal na rede municipal de saúde, 
além de possuir caderneta de gestante e 
NIS (Número de Identificação Social) 
atualizado. As participantes do projeto 
também têm direito a um cartão de gra-
tuidade no transporte público para reali-
zação de consultas e exames necessários. 
Por meio do ‘Mãe Cotiana’ as beneficia-
das recebem um kit enxoval completo 

Prefeitura de Cotia abre inscrições 
para edição do Projeto ‘Mãe Cotiana’

que será entregue em data agendada e di-
vulgada. O kit contém: carrinho, saída de 
maternidade, bolsa, mamadeiras, fraldas, 
macacão, itens de higiene, entre outros. 

O principal objetivo do Projeto é reduzir 
a mortalidade infantil e garantir atendi-
mento prioritário às gestantes que fazem 
pré-natal na rede municipal.

As exportações do agronegócio paulista registraram aumento 
de 9,2%, atingindo US$ 22,69 bilhões entre janeiro e setembro 

Nova carreira de professor 
garante aumento de salário 
e evolução profissional

A Defesa Civil do Estado de São Paulo 
emitiu um alerta para pancadas de chu-
va e rajadas de vento entre moderada a 
forte entre sexta-feira (18) e domingo 
(20). Esse alerta é devido à passagem de 
uma frente fria, que trará precipitações 
significativas, acompanhadas de raios, 
fortes rajadas de vento podendo chegar 
a mais 60km/h, e possíveis quedas de 
granizo em pontos isolados. O acumu-
lado de chuvas no final de semana pode 
chegar a 200 milímetros em diversas re-
giões do estado. “É importante que as 
pessoas se atentem aos alertas e tenham 
a percepção de risco em caso de chuva 
e ventos fortes. Evitem áreas abertas, 
encostas, tomem cuidado com quedas 

Defesa Civil do Estado alerta para chuvas 
e ventos intensos entre sexta e domingo 
em SP

de árvores e busquem abrigo e um local 
seguro”, afirmou o Secretário-Chefe da 
Casa Militar e Coordenador Estadual de 
Proteção e Defesa Civil , coronel Hen-
guel Ricardo Pereira.

O tradicional pão com manteiga no café 
da manhã custa 10,2% mais caro na capi-
tal São Paulo do que nas cidades do inte-
rior ou do litoral do estado. É o que apon-
ta pesquisa inédita feita pelo Procon-SP 
e divulgada nesta quarta-feira (16), Dia 
Mundial do Pão. Na capital, o levanta-
mento revelou que o preço médio do qui-
lo do pão francês – ou de sal, conforme a 
região – é de R$ 22,54 e, nas demais ci-
dades, fica em torno de R$ 20,44. O pão-
zinho, comum na maioria das famílias e 
que já foi tema até de uma composição 
de Mozart (La tartine de beurre), dada 
sua presença nas refeições, tornou-se 
item importante do cardápio dos brasi-
leiros. Segundo o Sindicato e Associação 
da Indústria de Panificação e Confeitaria 
de São Paulo, são produzidos cerca de 18 
milhões de pães franceses por dia na ci-
dade de São Paulo. “Por ser um alimen-
to essencial e largamente consumido, 
incluindo suas variações, o pão pode se 
tornar um item importante no orçamen-
to doméstico. Por isso, o Procon-SP está 
incluindo mais esta pesquisa, para que 
os consumidores de São Paulo tenham 
informações de referência e se motivem 

SP: comer pão na capital é 10,2% 
mais caro que no interior e litoral

a pesquisar também na hora de tomar o 
café da manhã”, explicou Luiz Orsatti 
Filho, diretor executivo do Procon-SP. 
O levantamento do Procon-SP comparou 
valores de alimentos, bebidas e combi-
nados de 108 padarias espalhadas pelo 
estado. De acordo com a fundação, a 
variação de preços corresponde ao custo 
de vida mais alto na capital em relação 
às cidades pesquisadas, onde o Procon-
-SP mantém seus escritórios regionais. 
O professor universitário Hermógenes 
Saviani Filho, paulistano que mora em 
Porto Alegre, disse que, apesar de sair 
mais barato tomar café em casa, prefere 
ir a padarias, principalmente quando está 
em São Paulo. 

As vagas são limitadas e as inscrições se encerram assim 
que o número de completadas for atingido
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A Amazon anunciou o lançamento da 
nova linha Kindle, que traz o leitor de 
livros digitais com tela colorida pela 
primeira vez. Três novos modelos fo-
ram anunciados: o novo Kindle (que 
também está disponível na cor verde 
Matcha); o Kindle Paperwhite; e o Kin-
dle Colorsoft. Os aparelhos da Amazon 
dominam o mercado brasileiro de leito-
res digitais. Confira as principais dúvi-
das e como usar. O novo aparelho traz, 

pela primeira vez, o leitor digital com 
tela colorida, tornando possível ver as 
capas coloridas na biblioteca ou na loja 
e aproveitar a experiência de ler livros 
com fotos ou imagens em cores, além 
de permitir criar destaques com diferen-
tes cores no texto. O aparelho usa um 
painel traseiro de óxido com formas de 
onda personalizadas para desempenho 
rápido e maior contraste em conteú-
do colorido e em preto e branco, com 

a intenção de manter a experiência de 
uma tela similar a papel. Além disso, é 
possível ampliar as imagens sem pixe-
lização e escolher entre os estilos de cor 
padrão ou vibrante. As funcionalidades 
já conhecidas do Kindle se mantém, 
como alto contraste, troca de página rá-
pida, luz frontal com ajuste automático. 
O modelo também vem com carrega-
mento sem fio, até 8 semanas de dura-
ção da bateria e é à prova d’água. Ainda 
indisponível, será lançado em breve no 
Brasil com duas versões: Kindle Color-
soft, com 16GB; e o Kindle Colorsoft 
Signature Edition, com 32GB.

Novo Kindle Paperwhite
O Kindle Paperwhite foi lançado pela 
primeira vez em 2012 e é o modelo 
mais vendido da linha no mundo. Sua 
nova versão promete ser mais rápida, 
com trocas de página 25% mais velozes 
e melhor navegabilidade pela bibliote-
ca ou pela loja. A tela de sete polega-
das é a maior da linha e também a mais 
fina, com até três meses de duração da 
bateria e um transistor de óxido de pe-
lícula fina que oferece a maior taxa de 
contraste da linha. O modelo chega em 
duas novas versões, que já estão dispo-
níveis no site da Amazon: o novo Kin-
dle Paperwhite, à prova d’água, com 
16 GB de armazenamento, na cor preta 
está por R$ 849,00; e o novo Kindle Pa-
perwhite Signature Edition, com 32 GB 
de armazenamento, carregamento sem 
fio opcional e luz frontal com ajuste au-
tomático, na cor preta metálica está por 
R$ 999,00.

Entenda como vão funcionar as novas 
ferramentas de IA da Motorola

Amazon lança nova linha Kindle, 
com tela colorida pela primeira vez

A Motorola apresentou novos recursos 
de inteligência artificial no Tech World 
2024, realizado na terça-feira (15), que 
têm o intuito de tornar a tecnologia da 
marca mais intuitiva e impulsionar a 
conectividade entre os dispositivos. Se-
gundo a empresa, o software é capaz de 
entender seu ambiente, aprender com 
seu comportamento para oferecer res-
postas personalizadas e traduzir lingua-
gem natural em ações, executando-as de 
forma transparente em seu nome. Um 
exemplo dado pela fabricante foi: os 
usuários podem dizer “me peça um café 
americano gelado” e a moto ai irá loca-
lizar a cafeteria mais próxima e fazer 
o pedido por eles, os avisando quando 
estiver pronto para retirada. No futuro, 
a Motorola promete que o software po-
derá automatizar tarefas diárias como 
definir alarmes, fazer pedidos de café 
da manhã, selecionar playlists e muito 
mais. A ferramenta agora fornece aos 
usuários a capacidade de compartilhar 

dados pessoais de maneira uniforme en-
tre seus dispositivos conectados. Uma 
prévia apresentada pela Motorola no 

evento foi um ecossistema totalmente 
integrado entre smartphones até dispo-
sitivos IoT.

Novos modelos do leitor de livros digitais foram anunciados 
pela empresa

Telescópio encontra 1º planeta com 
atmosfera repleta de vapor d’água

Em Barueri, a loja Outlet dos Notebooks 
é referência em qualidade e atendimento

Se você está em busca de notebooks de 
alta performance e acessórios de infor-
mática que realmente fazem a diferen-
ça, o *Outlet dos Notebooks* é o lugar 
certo para você! Localizado em Barue-
ri/SP, nossa loja se destaca por oferecer 
uma ampla variedade de produtos das 
melhores marcas do mercado, sempre 
com preços que cabem no seu bolso. 
Não importa se você é um estudante, 
profissional ou gamer, aqui você en-
contra exatamente o que precisa para 
elevar sua produtividade e entreteni-
mento ao máximo. Além da qualidade 
dos nossos produtos, contamos com 
uma equipe especializada pronta para 
te ajudar a escolher a melhor opção 
para suas necessidades. Nosso atendi-
mento é personalizado, garantindo que 
você tenha toda a assistência necessária 
para tomar a decisão certa. Afinal, não 
vendemos apenas notebooks e aces-
sórios, vendemos soluções completas 
para o seu dia a dia. No *Outlet dos 
Notebooks*, nos preocupamos com 
cada detalhe para que sua experiên-
cia de compra seja a melhor possível. 
Desde a navegação no nosso site até o 
suporte pós-venda, estamos sempre à 
disposição para tornar tudo mais sim-

ples e eficiente. Sabemos que tecnolo-
gia é uma parte essencial da sua vida, e 
por isso, nos empenhamos em oferecer 
produtos de qualidade e serviços que 
você pode confiar. Seja para equipar o 
seu escritório, montar o setup dos so-
nhos ou simplesmente trocar de note-
book, você pode contar com o *Outlet 
dos Notebooks* como a sua principal 
referência em Barueri/SP. Nossa repu-
tação foi construída com base na sa-
tisfação de nossos clientes, que sabem 
que aqui encontra variedade, qualidade 
e um atendimento diferenciado. 
Não perca tempo! Visite nosso site ou 
venha nos conhecer pessoalmente e 
descubra por que somos a loja preferi-
da de quem entende de informática. No 
*Outlet dos Notebooks*, sua satisfação 
é garantida, e o melhor, você sai com a 
certeza de ter feito o melhor negócio. 
Venha conferir!

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta 
das 09hs até as 18hs
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Cientistas encontraram um planeta “di-
ferente de tudo que já vimos antes” há 
quase 100 anos-luz: um mundo com 
aproximadamente o dobro do tamanho 
da Terra e uma atmosfera compos-
ta em sua maioria por vapor de água 
quente. O GJ 9827 d foi registrado 
pelo Telescópio Espacial James Webb 
e está sendo chamado de “mundo de 
vapor” pelos cientistas, que afirmam 
que a descoberta pode mudar nossa 
busca por planetas potencialmente 
habitáveis. O estudo liderado por Ca-
roline Piaulet-Ghorayeb, do Instituto 
Trottier de Pesquisa em Exoplanetas 
da Universidade de Montreal, foi pu-
blicado no The Astrophysical Journal 

Letters no início de outubro. “Esta é a 
primeira vez que vemos algo assim”, 
disse Eshan Raul, estudante de gradu-
ação na Universidade de Michigan que 
analisou os dados do telescópio. “Para 
ser claro, este planeta não é habitável, 
pelo menos para os tipos de vida com 
os quais estamos familiarizados na Ter-
ra. O planeta parece ser feito principal-
mente de vapor de água quente.” Quase 
todos os planetas de outras galáxias já 
observados possuem atmosferas feitas 
de elementos mais leves, como hidro-
gênio e hélio. “GJ 9827 d é o primeiro 
planeta onde detectamos uma atmosfe-
ra rica em moléculas pesadas como os 
planetas terrestres do Sistema Solar.
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A edição 2024 dos Jogos Universitários 
Brasileiros (JUBs) reuniu em Brasília a 
nata do futsal feminino brasileiro. Esta 
afirmação não é exagerada, pois a com-
petição conta com nove jogadoras de se-
leção brasileira, três da principal e seis 
da sub-20, além da médica Yhasmin Re-
dondo e do técnico da seleção, Wilson 
Saboia, eleito pela Futsal Planet Awards 
(entidade que premia os destaques da 
modalidade) como o melhor treinador 
do mundo no ano de 2023. Quem com-
parece ao ginásio da Associação do Pes-

soal da Caixa Econômica (Apcef-DF) 
nesta semana tem o privilégio de assistir 
a confrontos emocionantes e de alto ní-
vel. Exemplo disso foi o confronto entre 
UniCesumar-SC e UniFecaf-SP, ainda 
pela fase de grupos. O empate em 2 a 2 
colocou frente a frente duas das melho-
res jogadoras de futsal do país: Isabel-
le Maria, a Bella (que marcou os dois 
gols de sua equipe na partida), e Natália 
Fernandes, a Natalinha. Posições di-
ferentes, mas cada uma envergando o 
mesmo número 12 no uniforme. Bella, 

que defende o time catarinense, joga 
mais de fixo. Já Natalinha, da equipe 
paulista, de pivô. O embate é inevitável, 
assim como as faltas. Consequência do 
alto rendimento e também por se conhe-
cerem muito bem. A falta mais dura foi 
cometida por Bella: “É muito difícil de 
marcá-la, pela qualidade dela. A gente 
fica meio assim, dou o bote? Será que 
dá”?. “Nos conhecemos muito bem, 
pois nos enfrentamos em várias opor-
tunidades. Mas falta é do jogo, fica na 
quadra. Acabou, morreu”, diz Natali-
nha. Além do título universitário, o que 
está em jogo também são pontos para a 
seleção brasileira. Wilson Saboia, que 
no JUBs dirige o time da Unifor, jo-
garia na partida seguinte, mas ficou de 
olho no confronto anterior. “Jogamos 
em alto rendimento, buscando sempre 
o mais alto, que é a seleção. Ele está 
aqui, querendo ou não, está observando, 
e acabamos tendo mais consciência do 
que fazer, porque nosso sonho é a sele-
ção”, afirma Bella. Segundo Natalinha, 
o JUBs também é a importante para 
atletas mais jovens: “É uma oportuni-
dade única para todas as meninas. Ele 
está observando e nós temos que fazer o 
nosso papel em qualquer competição”.

Estrelas do futsal buscam título nos 
Jogos Universitários Brasileiros

Os gols e os três pontos vieram, mas 
talvez não com a atuação exuberante 
que a torcida esperava. O Brasil der-
rotou o Peru por 4 a 0 na noite desta 
terça-feira (15), no Estádio Mané Gar-
rincha, em Brasília, mas com uma atu-
ação discreta. Com a vitória, somou 
16 pontos na classificação das Elimi-
natórias Sul-Americanas para a Copa 
do Mundo de 2026. Com o triunfo na 
partida, transmitida pela Rádio Nacio-
nal, a seleção brasileira permanece na 
4ª posição da classificação. Já o Peru 
está com seis pontos em dez partidas, 
ocupando a vice-lanterna da tabela. 
Mesmo contando com o apoio de mais 
de 60 mil torcedores no Mané Garrin-
cha, a equipe comandada pelo técnico 
Dorival Júnior fez um primeiro tempo 
de pouca intensidade. Porém, apesar da 
atuação morna, o Brasil criou as me-
lhores oportunidades e conseguiu abrir 
o placar em cobrança de pênalti de Ra-
phinha, aos 23 minutos. Após o inter-
valo, o Brasil conseguiu ampliar logo 
aos oito minutos, novamente com Ra-
phinha, em nova cobrança de pênalti. A 
partir daí, o Peru adiantou suas linhas 
e ofereceu espaço para o ataque brasi-

leiro, que passou a ser mais efetivo, em 
especial após a entrada em campo de 
Luiz Henrique. O jogador do Botafo-
go começou a brilhar aos 25 minutos, 
quando avançou pela direita e cruzou 
na medida para Andreas Pereira deixar 
o seu com um belíssimo voleio. Mas 
Luiz Henrique queria mais, e conse-
guiu aos 28 minutos com um chute co-
locado para marcar o quarto do Brasil.

Goleada da Argentina: Quem brilhou 
nesta terça foi o craque argentino Lio-
nel Messi, que marcou três gols e deu 
dois passes para gol na vitória de 6 a 0 
da Argentina sobre a Bolívia em par-
tida disputada no Estádio Monumental 
de Núñez, em Buenos Aires. Com este 
resultado os hermanos permanecem na 
liderança das Eliminatórias, mas agora 
com 22 pontos conquistados.

Série B: Operário derrota Sport 
em plena Ilha do Retiro
Rádio Nacional transmitiu goleada de 4 a 0 da seleção brasileira

Paquetá pede à federação 
inglesa que apure vazamento 
de informações
O meio-campista do West Ham Uni-
ted, Lucas Paquetá, pediu à Associa-
ção de Futebol da Inglaterra (FA) que 
investigue como as informações do 
processo contra ele por supostas vio-
lações das regras de apostas vazaram 
para a mídia. Paquetá foi acusado em 
maio de tentar deliberadamente rece-
ber cartões durante quatro jogos da 
Premier League em 2022 e 2023, para 
que uma ou mais pessoas lucrassem 
com apostas. O brasileiro de 27 anos 
nega as acusações contra ele. “Estou 
frustrado e chateado por ter lido arti-
gos de imprensa enganosos e impreci-
sos recentes, publicados na Inglaterra 
e no Brasil, alegando revelar informa-
ções sobre meu caso”, disse Paquetá 
em um comunicado publicado nas re-
des sociais. “Também estou preocu-
pado que, embora sejam falsos e en-
ganosos, esses artigos são claramente 
originários de um indivíduo próximo 
ao caso. Os procedimentos da FA de-
vem ser confidenciais”. 
“Portanto, instruí meus advogados a 

escreverem para a FA para solicitar 
que eles conduzam uma investigação 
completa sobre como as informações 
sobre o caso, mesmo que imprecisas, 
estão chegando ao domínio público.” 
* É proibida a reprodução deste con-
teúdo. Relacionadas Federação ingle-
sa acusa Paquetá de tentar manipular 
mercado de apostas Série B: Operário 
derrota Sport em plena Ilha do Retiro 
Estrelas do futsal buscam título nos 
Jogos Universitários Brasileiros
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Tênis de mesa: final de duplas mistas 
do Pan-Americano só terá Brasil

O Brasil já tem garantidas, antecipada-
mente, um ouro e um prata nas duplas 
mistas no Pan-Americano de Tênis de 
Mesa, em El Salvador, antes mesmo da 
primeira final nesta quarta-feira (16), a 
partir das 22h30 (horário de Brasília). 
De um lado da mesa estará Hugo Cal-
derano e Bruna Takahashi e do outro 
a irmã dela, Giulia, em parceria com 
Guilherme Teodoro. Eles avançaram 
à finalíssima do Pan após vencerem 
as semifinais na noite de terça (15), na 
capital São Salvador. O Pan de El Sal-
vador tem transmissão ao vivo no canal 
da Federação Internacional de Tênis de 
Mesa (ITTF, na sigla em inglês). Prin-
cipal competição continental da tempo-
rada 2024, o Pan vai até domingo (20).  
Em sua primeira competição continen-
tal como dupla, o casal de namorados 
Calderano e Bruna Takahashi (cabeça 
de chave 18) levaram apenas 17 minu-
tos para despacharem os norte-america-
nos Jishan Liang e Amy Wang (cabeças 
de chave 6) por 3 sets a 0 (11/7, 11/6 e 
11/3). Antes, os compatriotas Guilher-
me e Giulia já haviam superado na semi 
os chilenos Nicolas Burgos e Paulina 
Veja, que iniciaram o Pan como terceira 

melhor dupla (cabeça de chave 3). Após 
uma batalha equilibrada, os brasileiros 
ganharam por 3 sets a 2 ( 11/7, 11/4, 
7/11. 9/11 e 11/8).

Demais disputas
Antes da final de mistas, às 19h30, tem 
semifinais de duplas masculinas. Gui-
lherme Teodoro em parceria com Vitor 
Ishiy enfrentam os argentinos Horácio 
Cifuentes e Santiago Lorenzo. 
A partir das 20h10, tem semi feminina na 
duplas. As brasileiras Giulia Takahashi e 
Laura Watanabe (cabeças de chave nú-
mero 1), encaram as mexicanas Cilo Bar-
cenas e Arantxa Cossio Aceves (cabeças 
de chave 3).

Chave de simples
Guilherme Teodoro e Calderano compete 
nas competições individuais (simples), as-
sim como Leonardo Iizuka e Vitor Ishiy, 
demais integração da equipe masculina. 
A competição de simples feminina conta 
com Na simples feminina, delegação bra-
sileira conta com as imãs Bruna e Giorgia 
Takahashi e Laura Watanabe. Todos avan-
çaram às quartas de final, cujas partidam 
estão em andamento nesta tarde.  

Brasil enfrenta seleção peruana 
em Brasília pelas Eliminatórias

O Brasil volta a entrar em campo pelas 
Eliminatórias para a Copa do Mundo de 
2026. O compromisso desta terça-feira 
(15), que será contra a seleção do Peru, 
terá início às 21h45 (horário de Brasí-
lia) e terá como palco o estádio Mané 
Garrincha, em Brasília. A Rádio Na-
cional transmite tudo. Ocupando a 4ª 
posição da classificação com 13 pontos 
em nove partidas, a equipe comandada 
pelo técnico Dorival Júnior tenta emen-
dar a segunda vitória consecutiva (após 
o triunfo de 2 a 1 sobre o Chile na úl-
tima rodada), para tentar se aproximar 

da líder Argentina, que tem 19 pontos. 
Para isto, a seleção brasileira tentará ti-
rar proveito do fato de atuar diante de 
sua torcida. “Os torcedores, pelas cida-
des pelas quais passamos, estão sempre 
nos apoiando. Estamos procurando uma 
interação maior, nossos jogadores estão 
dando a resposta e a torcida percebe 
isso”, declarou o comandante do Bra-
sil em entrevista coletiva concedida na 
última segunda-feira (13). No entanto, 
mesmo atuando em casa, Dorival Júnior 
acredita que a equipe canarinho não 
deve encontrar facilidades diante dos 

peruanos: “Fizeram uma ótima partida 
contra o Uruguai, que é a terceira [se-
leção] nas Eliminatórias. Será um jogo 
complicado. Eles têm homens de muita 
briga nas bolas aéreas, têm meias que 
chegam com muita rapidez para tentar 
a finalização. São fortes nas jogadas de 
bola parada. Temos que ter um cuida-
do especial. Com certeza, a seleção do 
Peru exigirá muito da nossa equipe, 
nesse novo passo que queremos dar”. 
Um dos caminhos apontados pelo téc-
nico do Brasil para alcançar a vitória é 
a qualidade individual dos atacantes da 
equipe: “Tem que ser decisivo e impor-
tante nesse momento do um contra um. 
Temos jogadores de alto nível que têm 
essa capacidade de usar [a técnica] nes-
sas situações, que têm troca de passes e 
se aproximam para tabelas”. Diante da 
equipe peruana, Dorival deve realizar 
algumas mudanças em relação ao time 
que começou a partida contra o Chile. 
Vanderson, Bruno Guimarães e Gerson 
devem ocupar, respectivamente, as va-
gas de Danilo, André e Lucas Paquetá. 
Desta forma o Brasil deve iniciar o jogo 
com: Ederson; Vanderson, Marquinhos, 
Gabriel Magalhães e Abner; Bruno Gui-
marães, Gerson e Rodrygo; Raphinha, 
Savinho e Igor Jesus.

Jogadoras da seleção, como Bella e Natalinha, 
participam da competição

Após seis anos repletos de medalhas e 
títulos para o vôlei de praia brasileiro, 
a dupla André e George anunciou o fim 
da parceira em comunicado publicado 
nas redes sociais. Eles se despediram 
da torcida ao longo da etapa do circuito 
mundial em João Pessoa (Paraíba), que 
começou hoje e segue até domingo (20), 
na arena montada na Praia do Cabo 
Branco. Depois, André e George volta-
rão a atuar juntos somente em dezem-
bro, na disputa do Finals (definição do 
título mundial), em Doha (Catar), entre 
os dias 4 e 7. A dupla gravou uma men-

Vôlei de praia: André e George anunciam 
fim da dupla criada há 6 anos

sagem de vídeo na praia, em que cada 
um ressalta a importância da amizade 
dentro e fora de quadra.
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Você sabia que existe uma forma correta 
de desligar o carro? Saber fazer correta-
mente é essencial para preservar a vida 
útil do seu veículo e evitar problemas de 
saúde do carro. Muitos motoristas come-
tem dois erros comuns ao desligar seus 
carros: desligar o ar-condicionado apenas 
quando desliga o carro ou acelerar o car-
ro antes de desligá-lo. Como desligar o 
carro corretamente, Alguns minutos an-
tes de chegar em casa, é necessário desli-
gar o compressor. Não é preciso desligar 
completamente o ar-condicionado, mas 
apenas o compressor, deixando o venti-
lador funcionando. Essa prática elimina 
as gotículas de ar que ficam na saída do 
ar-condicionado, evitando a formação de 
ácaros, fungos e bactérias, que podem 
causar mau cheiro e problemas de saúde. 
Já a prática acelerar o carro antes de des-
ligá-lo não ajuda em nada, só atrapalha. 
Essa aceleração final injeta combustível 
no motor que não será queimado, escor-
rendo para o cárter e se misturando com o 

O HB20 passou finalmente o Polo e tam-
bém o Onix, mas não foi por pouco não. 
O hatch compacto da Hyundai acelerou 
bem na primeira quinzena de outubro, 
colocando uma boa vantagem sobre os 
dois rivais. O Polo aparece com pouca 
vantagem sobre o Onix, seguido de per-

to pelo T-Cross, o SUV mais vendido do 
país, que tem no retrovisor o Argo. Já 
o Tracker voltou bem e passou o Creta, 
que deixou o Mobi entre ele e o Kicks. 
Com a produção do Onix Plus suspensa, 
o Cronos faz a vez fechando o Top 10. 
Nivus, atualizado essa semana, aparece 

a seguir com o HR-V, tendo ainda Re-
negade e Corolla Cross bem próximos. 
O HB20S aparece na frente do Fastback 
e também do Corolla, com o Tiggo 7 a 
seguir. Por fim, entre os automóveis, o 
Onix Plus se junta ao Compass na lan-
terna do Top 20. Nos comerciais leves, a 
Strada mantém o bom desempenho, mas 
em volume, ficou abaixo do HB20. Já 
Toro, Saveiro e Hilux estão bem próxi-
mas na vice-liderança. A Ranger ainda 
vende mais que a S10, colocando até 
a Montana entre as duas, sendo segui-
da pela Fiorino e pela Rampage, que 
vendeu exatas mil unidades na primeira 
quinzena de outubro. Surpresa mesmo 
é a Amarok no Top 10, mostrando que 
um simples tapa visual pode mudar tudo 
e garantir um novo ânimo nas vendas. 
Por uma unidade, deixou a Master fora 
do grupo. Depois da van, Oroch e L200 
estão próximas, mas a Titano continua 
devendo com vendas não muito maio-
res que as da novata Kangoo. Maverick 
então aparece, mas a queda da Frontier 
chama atenção. Por fim, Scudo e as duas 
Transit’s fecham o Top 2024.

HB20 deixa Polo e Onix para trás 
na primeira quinzena de outubro

Como desligar o carro do jeito certo?

Scania 30G é o primeiro caminhão 
elétrico da marca no Brasil
A Scania estará apresentando na Fena-
tran 2024, seu primeiro caminhão elé-
trico no mercado brasileiro, o modelo 
30G. O cavalo-mecânico tem emissão 
zero de CO² e busca fomentar o trans-
porte rodoviário de cargas com 100% 
de eletrificação. O Scania 30G 4×2 
chega importado da Suécia e terá um 
preço bem alto, sendo mais que o do-
bro de um caminhão diesel equivalen-
te. Quanto? R$ 2,5 milhões, sendo que 
um similar abastecido com óleo com-
bustível custa cerca de R$ 1 milhão. 
Sem o famoso som do motor diesel 
DS13 de 410 cavalos, a mesma po-
tência do propulsor elétrico EMC1-4, 
o 30G traciona 66 toneladas de PBTC 
e usa baterias de lítio de 416 kWh em 
pacotes protegidos por uma carenagem 
aerodinâmica. Com estas células de 

energia, o Scania 30G tem autonomia 
de 300 km, que pode variar conforme a 
carga e a topografia. na Europa, o mo-
delo tem versões com tração 6×2, 6×2-
4 (nossa configuração antiga) e 6×4. 
Alex Nucci, diretor de vendas da Sca-
nia, comentou que a produção ainda 
ganhará escala e que o Brasil é um dos 
primeiros países a implantar essa tec-
nologia, sendo que na Europa, a gama 
é muito mais ampla. Por lá, o Scania 
30G tem versões com transmissão de 
duas, quatro (modelo mostrado aqui) e 
seis velocidades, atuando com motores 
elétricos que vão de 280 a 610 cavalos, 
tendo pacotes de baterias que chegam 
a 728 kWh. 
Com 29 toneladas, o Scania 30G com 
bateria de 728 kWh tem autonomia de 
600 km por lá. Já a capacidade má-

xima de tração chega a 74 toneladas. 
Não se sabe quais dessas versões se-
rão adicionadas aqui, mas certamente 
o 6×2-4 (tradicional aqui) será opção. 
Lá também o Scania 30G tem versão 
semipesada com chassi longo e opção 
de dois eixos direcionais frontais. O 
carregamento é feito por um dispositi-
vo de 375 kW e 500 amperes, que dura 
aproximadamente 50 minutos.

A Volkswagen anuncia a linha 2025 do 
Nivus, trazendo atualizações em design 
e conectividade, além de uma versão 
esportiva inédita: a GTS. O SUV cupê 
parte de R$ 136.990  na versão Com-
fortline  e R$ 153.990 na Highline, com 
chegada prevista para as lojas em no-
vembro deste ano. O Nivus GTS está 
previsto para o primeiro semestre de 
2025, para brigar com o Pulse e Fastba-
ck Abarth. Uma das principais novida-
des no design do novo Nivus é a intro-
dução da iluminação “light strip”, que 
conecta os faróis dianteiros e as lanter-
nas traseiras por meio de uma linha con-
tínua de luzes de LED. Esse elemento, 
que estreia no Nivus, oferece um visual 
mais moderno e alinhado com as ten-
dências de design global da Volkswa-
gen. Além disso, o carro tem nova grade 
frontal mais larga e faróis afilados, re-
forçando sua proposta estética. O Nivus 
2025 ganha novas rodas de liga leve aro 
17 na versão Highline. Na traseira, as 
lanternas também foram redesenhadas, 

agora com iluminação em LED, tornan-
do o conjunto ainda mais harmônico. A 
linha 2025 também apresenta melhorias 
no sistema de conectividade. Uma das 
principais inovações é a inclusão do 
VW Play Connect 2.0, um sistema mul-
timídia que agora permite conexão com 
a internet embarcada e o download de 
aplicativos diretamente no veículo. O 
VW Play Connect também possibilita 
o controle remoto do veículo via smar-
tphone, permitindo travar e destravar as 
portas, acionar a buzina e o pisca-alerta, 
entre outras funcionalidades. Essa evo-
lução no sistema de conectividade refle-
te a aposta da Volkswagen em oferecer 
mais comodidade e segurança ao usuário. 
O carro ganha ainda novas cores de lança-
mento, incluindo as novas azul Turbo, que 
era da linha RS da Audi e azul Titan, am-
bas inéditas na linha Volkswagen. O carro 
segue ainda com os tons cinza Moonstone, 
vermelho Sunset, cinza Platinum, branco 
Cristal e preto Ninja. Na versão Highline, 
há opões bitom.

Volkswagen anuncia Nivus 2025 em novas 
versões e preço a partir de R$ 136 mil

óleo lubrificante, o que pode prejudicar a 
lubrificação do motor. Embora essas prá-
ticas incorretas não causem danos ime-
diatos graves, a repetição constante pode, 
ao longo do tempo, prejudicar o funcio-
namento do motor e outros componen-
tes do veículo. Seguir essas orientações 
simples pode ajudar a prolongar a vida 
útil do seu carro e manter um ambiente 

interno mais saudável. Portanto, da pró-
xima vez que estiver chegando em casa, 
lembre-se: desligue o compressor do 
ar-condicionado alguns minutos antes, 
mantenha a ventilação ligada e evite ace-
lerações desnecessárias antes de desligar 
o motor. Pequenos hábitos podem fazer 
uma grande diferença na manutenção do 
seu veículo.

Corolla Cross GR-Sport 2025: 
Um esportivo de adesivo, mas 
bonito e bem acabado

O Corolla Cross tem boas vendas, 
fama de inquebrável (herdada do irmão 
sedan) e o design parece agradar ao 
público. Disponível na versão “espor-
tiva” GR-Sport, recebe acabamentos 
diferenciados, mas o mesmo conjunto 
mecânico da versão regular. Avalia-
mos uma unidade na concessionária 
e trouxemos os detalhes para você. O 
Corolla Cross GR-Sport tem preço ini-
cial de R$ 201.090,00 e vem de série 
com: O Corolla Cross tem boas vendas, 
fama de inquebrável (herdada do irmão 
sedan) e o design parece agradar ao 
público. Disponível na versão “espor-
tiva” GR-Sport, recebe acabamentos 
diferenciados, mas o mesmo conjunto 
mecânico da versão regular. Avaliamos 
uma unidade na concessionária e trou-
xemos os detalhes para você. O Corolla 
Cross GR-Sport tem preço inicial de 
R$ 201.090,00 e vem de série com:

Esportivo de adesivo
Quem acompanha o cenário sabe que 
esse é um termo cunhado para carros 
que têm nome e adesivos “Sport”, mas 
que não diferem em nada no quesi-
to performance em relação às versões 
“comuns”. O motor 2.0 aspirado até 
tem bons números, mas não deveria 
ser considerado em uma versão “es-
portiva”, especialmente uma que leva 
o nome da divisão esportiva da Toyota, 
“Gazoo Racing”. O motor entrega 177 
cv e 21,4 kgfm de torque, números que 
superam até motores turbo da concor-
rência. A transmissão é sempre a CVT 
de 10 velocidades simuladas, que leva 
o conjunto de 0 a 100 km/h em cerca de 
9,8s, com a velocidade máxima de 195 
km/h. Seu rival T-Cross, com motori-
zação turbo 1.4, é menos potente e tem 
mais torque, mesmo assim entrega um 
desempenho superior.

O Polo aparece com pouca vantagem sobre o Onix, seguido de perto pelo T-Cross, 
o SUV mais vendido do país, que tem no retrovisor o Argo
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Inscrições começarão dia 21/10 com ofer-
ta inicial de 250 mil vagas para educado-
res que atuam em sala de aula. Hoje, 1,5 
milhão de alunos da educação especial 
estão matriculados em classes comuns na 
educação básica da rede pública. O Minis-
tério da Educação (MEC) — por meio da 
Secretaria de Educação Continuada, Alfa-
betização de Jovens e Adultos, Diversida-
de e Inclusão (Secadi) e da Coordenação 

de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) — ofertará 1,25 milhão 
de vagas para curso de educação especial 
na perspectiva da educação inclusiva. Ele 
será voltado para todos os professores que 
atuam em sala de aula de educação básica 
do país. As inscrições começarão a partir 
de 21 de outubro, com oferta inicial de 250 
mil vagas. A cerimônia de lançamento do 
curso acontecerá em novembro e as aulas 

terão início em março de 2025. De acordo 
com o Censo Escolar 2023, há no Brasil 
1,5 milhão de alunos da educação especial 
matriculados em classes comuns na edu-
cação básica da rede pública de ensino. O 
dado evidencia a importância de investi-
mentos na formação dos professores para 
o aprimoramento do trabalho pedagógico 
nas escolas.  Curso – Cinquenta institui-
ções de ensino superior já aderiram ao cur-
so. Elas serão responsáveis pelo processo 
de inscrição para preenchimento das va-
gas. A formação será realizada por meio da 
Universidade Aberta do Brasil (UAB), em 
parceria com a Universidade Federal Rural 
do Rio de Janeiro (UFRRJ) e a Universi-
dade Federal de Goiás (UFG). Com carga 
horário de 120 horas, o curso será ofertado 
na modalidade a distância do Ambiente 
Virtual de Aprendizagem (AVA) da Ca-
pes. A formação será composta por quatro 
módulos: Direitos Humanos, Diversidade 
e Educação Inclusiva; Desenvolvimento 
Humano, Ensino e Aprendizagem na Pers-
pectiva da Educação Inclusiva; Currículo, 
Tecnologias e Práticas Pedagógicas Inclu-
sivas; e Práticas, Recursos e Materiais Pe-
dagógicos Inclusivos na Escola. 

O educador Anísio Teixeira está prestes 
a ser oficialmente o patrono da escola 
pública brasileira. A lei, prevendo o tí-
tulo ao professor morto em 1971, no 
Rio de Janeiro, foi sancionada nesta 
terça-feira (15), Dia do Professor, pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 
“Essa homenagem é importante por-
que a educação é a única e a mais forte 
possibilidade que temos para fazer com 
que esse país dê um salto de qualidade, 
e sua sociedade possa viver bem com 
bons empregos e salários, e com muito 
conhecimento”, discursou o presidente 
Lula durante a cerimônia de assinatura 
da nova lei, que entrará em vigor assim 
que for publicada no Diário Oficial da 
União. Ao destacar a relevância dos 
profissionais da educação para o país, e 
a importância de uma remuneração jus-

ta para os professores, Lula lamentou a 
falta de reconhecimento a esses profis-
sionais, em especial por governadores 
que consideram alto o valor do piso 
salarial da categoria, atualmente em R$ 
4.580,57. “A maioria dos professores 
sofrem pela falta de condições das esco-
las, sofrem pela falta de condições para 
atender crianças que, muitas vezes, têm 
como prioridade comer uma refeição, 
em vez de estudar. Sofrem também pela 
falta de assistência do estado”, disse o 
presidente. “Muitos governadores não 
quiseram pagar um piso salarial que, 
se bem me lembro, era de apenas R$ 
4 mil, achando que era pagar demais. 
Um país que considera R$ 4 mil mui-
to para um professor é um país que não 
cuida da educação com o respeito que 
deveria cuidar”, afirmou o presidente. 

Anísio Teixeira é oficialmente patrono 
da escola pública brasileira

MEC abrirá 1,2 milhão de vagas 
em curso de educação inclusiva

Nascido em 1900, em Caetité, na Bahia, 
Anísio Teixeira formou-se em Direito 
pela Universidade do Rio de Janeiro, 
estado do qual foi secretário de Educa-
ção. Defensor da criação de uma rede de 
ensino que atendesse a todos, desde os 
primeiros anos escolares até à formação 
universitária, integrou o grupo de edu-
cadores responsáveis pelo Manifesto 
dos Pioneiros da Educação Nova, que 
propunha a reforma do sistema de ensi-
no brasileiro. Ele participou também da 
criação de universidades federais, entre 
elas, a Universidade de Brasília (UnB). 
Foi também chefe da Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) e do então Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais (Inep), instituto que atualmente 
leva seu nome.

Oito em cada 10 adultos 
defendem a proibição 
de celulares em escolas
Uma pesquisa realizada pelo Instituto 
Locomotiva e pela QuestionPro mos-
tra que oito em cada 10 adultos (80%) 
acreditam que o uso de celulares nas 
escolas deve ser proibido. Entre os 
pais, 82% concordam com essa proibi-
ção, também apoiada pela maioria dos 
entrevistados sem filhos (72%). A per-
cepção sobre a necessidade da proibi-
ção aparece em todas as faixas etárias 
de adultos, mas no caso de pessoas com 
61 anos ou mais o índice é ainda maior: 
87% apoiam a restrição. “Essa é uma 
concordância transversal na sociedade, 
não existe divergência. E essa concor-
dância atravessa gênero, idade, todos os 
perfis”, explica a gerente de pesquisa 
quantitativa do Instituto Locomotiva, 
Gabrielle Selani. Recentemente, o Mi-
nistério da Educação anunciou que está 
elaborando um projeto de lei para proi-
bir o uso de celulares nas salas de aula. 
O tema também é debatido na Comis-
são de Educação da Câmara dos Depu-
tados. O levantamento identificou que 
90% dos entrevistados concordam que 
as crianças de hoje em dia não querem 
mais brincar na rua por causa do uso do 
celular ou para assistir TV. Segundo a 
pesquisa, 69% acreditam que a idade 
ideal para ter o primeiro celular é a par-
tir dos 13 anos, mas 86% acreditam que 
os jovens desejam ter um celular antes 
dessa idade. “Está clara a concordância 
sobre a proibição do uso de celulares 
nas escolas, mas, além disso, é preciso 
monitorar o tempo e o conteúdo em si. É 
preciso estar atento também sobre o que 

acontece fora do muro das escolas”, diz 
Gabrielle. Entre os efeitos negativos do 
uso de celular na infância, segundo os 
entrevistados, estão vício em tecnolo-
gia, aumento da ansiedade e depressão, 
problemas de sono, desempenho escolar 
prejudicado, dificuldades nas relações 
sociais e exposição ao cyberbullying. A 
pesquisa realizou 1.491 entrevistas em 
todo o país, no período de 24 de junho a 
8 de julho, abrangendo diversas regiões 
e perfis socioeconômicos. 
A margem de erro é de 2,5 pontos per-
centuais, com nível de confiança de 
95%. Para a gerente de pesquisa do Ins-
tituto Locomotiva, a pesquisa pode con-
tribuir para a elaboração de legislações 
inclusivas sobre o tema. “A pesquisa 
ouviu a sociedade como um todo, pois 
é preciso universalizar o assunto. Essa é 
uma questão que vai afetar toda a socie-
dade, todos vamos sentir os impactos do 
uso sem controle das telas”.

Os candidatos do Concurso Público Na-
cional Unificado (CPNU) podem con-
sultar, nesta quinta-feira (17), o resulta-
do dos pedidos de revisão das notas da 
prova discursiva e de redação.
A resposta à solicitação está disponível 
na Área do Candidato, no site oficial do 
certame. O candidato deve digitar o lo-
gin e senha do portal de serviços digitais 
do governo federal, o Gov.br e clicar no 
menu  à esquerda com o nome Resulta-

CNU: resposta sobre revisão de nota 
da prova discursiva é divulgada

dos e Convocações. O prazo para inter-
posição de recursos contestando as no-
tas preliminares da prova discursiva foi 
encerrado em 9 de outubro, conforme 
editais dos oito blocos temáticos. Feitos 
pelos candidatos, os pedidos de revisão 
das notas da prova discursiva e da reda-
ção não poderiam ter qualquer forma de 
identificação, nem xingamentos. O des-
cumprimento dessas normas resulta em 
indeferimento do pleito.



De 17 à 23 de Outubro de 2024 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

O  novo Boletim InfoGripe  da Fiocruz 
sinaliza crescimento da Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (SRAG) entre os 
idosos, provavelmente por Covid-19, 
em alguns estados das regiões Norte e 
Nordeste – Acre, Pará e Pernambuco. 
Nas quatro últimas semanas epidemio-
lógicas, a prevalência entre os casos 
positivos de Sars-CoV-2 (Covid-19) 
foi de 30%. Entre os óbitos, o índice 
registrado foi de 63%. A análise tam-
bém mostra tendência de interrupção do 
crescimento e de diminuição dos casos 

de SRAG por Covid-19 em estados da 
região Centro-Sul. A atualização aponta 
que apenas duas das 27 unidades fede-
rativas do país, Minas Gerais e Pernam-
buco, apresentam sinal de aumento. Se-
gundo o estudo, a redução dos casos de 
SRAG observada no agregado nacional 
se deve a uma queda ou interrupção do 
crescimento das ocorrências associadas 
à Covid-19 e ao rinovírus em diversos 
estados do país, embora ambos os vírus 
ainda apresentem tendência de aumento 
em outros estados. O InfoGripe destaca 

ainda a diminuição do número dos casos 
graves pelo rinovírus, que atinge prin-
cipalmente crianças e adolescentes de 
até 14 anos. Esse cenário foi constatado 
em quase todos os estados do país, com 
exceção de Santa Catarina e Pernam-
buco onde se verifica aumento de ocor-
rências graves pelo vírus. Pesquisadora 
do Programa de Computação Científica 
da Fiocruz e do InfoGripe, Tatiana Por-
tella reforça a importância da vacinação 
contra a Covid-19, especialmente para 
indivíduos que fazem parte dos grupos 
de risco como idosos, crianças e pessoas 
com comorbidade. “Gostaria de reforçar 
também a importância da vacinação em 
crianças pequenas, já que esse é um dos 
grupos, junto com os idosos, com maior 
incidência de internações pelo vírus. 
Então é muito importante que os pais 
levem seus filhos para vacinar contra 
a Covid-19”, diz Portella. Outras reco-
mendações são o uso de máscara em 
locais fechados - com maior aglomera-
ção de pessoas e dentro dos postos de 
saúde -, principalmente para quem que 
mora em regiões onde tem se observado 
aumento de casos de SRAG. E em caso 
de aparecimento de sintomas, a pesqui-
sadora chama atenção que o ideal é ficar 
em casa em isolamento, evitando trans-
mitir o vírus. “Se não for possível, o re-
comendado é sair de casa usando uma 
boa máscara”.

A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
informou nessa segunda-feira (14) que 
foram detectados dois casos da nova 
linhagem XEC do vírus Sars-CoV-2 
da Covid-19. Ambos moram na capital 
fluminense e não viajaram para fora do 
país recentemente. Os casos foram de-
tectados a partir de um monitoramen-
to de rotina do Centro de Informação 
Estratégica e Vigilância em Saúde da 
SES-RJ, que seleciona amostras alea-
toriamente para exames genéticos. O 
primeiro paciente é um homem de 45 
anos, que começou a apresentar sin-
tomas em 9 de setembro. A segunda 
é uma mulher de 61 anos que teve os 
primeiros sinais em 11 de setembro. 
Ambos se curaram da doença depois de 
sintomas leves, parecidos com o de um 
resfriado. No Centro de Inteligência 
em Saúde (CIS), a secretaria monitora 

os indicadores precoces, como incidên-
cia de sintomas gripais e solicitações 
de leitos em unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) estaduais. A observa-
ção desses índices permite anteceder a 
variação no número de casos.

A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária divulgou as propostas de imagens 
de advertência sanitária para embala-
gens de produtos fumígenos derivados 
do tabaco e para expositores e mostru-
ários do  produto em pontos de venda. 
“As advertências sanitárias precisam 
ser atualizadas de forma recorrente, 
para garantir a manutenção da eficácia 
de comunicar ao público os principais 
danos à saúde causados pelo consumo 
dos derivados do tabaco e as principais 
substâncias (causadoras desses danos) 
que estão contidas nos produtos”, des-
tacou a Anvisa, em nota. A audiência 
pública será realizada das 9h às 13h, no 
auditório da agência, em Brasília. O en-
contro é aberto ao público e não é neces-
sário fazer inscrição. O número de par-
ticipantes, entretanto, é limitado a 240, 
capacidade máxima do local. O acesso 
acontecerá por ordem de chegada. A re-
comendação é que os interessados che-
guem ao local com antecedência.

Entenda
Em comunicado, a Anvisa avaliou as 
advertências sanitárias em questão 
como uma das campanhas de comuni-

cação em saúde mais efetivas já desen-
volvidas no Brasil, “tendo colaborado 
significativamente para a política de 
saúde pública de combate ao tabagis-
mo”. A estratégia é atualizar o layout 
e a distribuição dos elementos nas em-
balagens. “Para chegar até a proposta 

atual, a Anvisa realizou um estudo de 
avaliação das atuais advertências e 
criou um grupo técnico composto por 
especialistas, com o objetivo de reali-
zar o levantamento e a análise de requi-
sitos técnicos para o desenvolvimento 
do novo conjunto de advertências.”

Covid-19 aumenta entre idosos 
nas regiões Norte e Nordeste

Moradores do Rio são infectados com 
nova variante do vírus da covid-19

Anvisa divulga propostas de advertência 
para derivados do tabaco

O Instituto Oswaldo Cruz (IOC), da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) será 
responsável por liderar um teste clínico 
histórico para a saúde pública mundial: 
uma etapa do desenvolvimento de uma 
vacina contra a hanseníase. A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) aprovou na segunda-feira (14) a re-
alização dos testes em humanos, e, se a 
pesquisa obtiver as respostas desejadas, 
esse pode ser o caminho para a popula-
ção brasileira contar com uma vacina 
gratuita contra a doença. Candidata a ser 
a primeira vacina contra a hanseníase, a 
LepVax foi desenvolvida pelo Access to 
Advanced Health Institute (AAHI), ins-
tituto americano de pesquisa biotecnoló-
gica, sem fins lucrativos. Com a moder-
na tecnologia de subunidade proteica, a 

vacina teve testes pré-clínicos promis-
sores contra a bactéria Mycobacterium 
leprae, causadora da doença. Antes de 
chegar a etapa de estudos em humanos 
no Brasil, que contará com 54 volun-
tários, a vacina já teve sua segurança 
demonstrada em testes em 24 pessoas 
sadias nos Estados Unidos. O estudo 
mostrou a segurança da vacina, sem ne-
nhum registro de evento adverso grave. 
Também apontou imunogenicidade, ou 
seja, capacidade de estimular a respos-
ta imunológica. Com o teste no Brasil, 
os pesquisadores vão poder observar 
os efeitos da LepVax em um território 
com transmissão da hanseníase. O Bra-
sil concentra 90% dos casos da doença 
no continente americano e também é o 
segundo país do mundo em número de 

notificações da doença, atrás apenas da 
Índia. Em dez anos, de 2014 a 2023, 
foram quase 245 mil novas infecções, 
segundo o Ministério da Saúde. Ape-
nas em 2023, foram registrados 22.773 
novos casos. Portanto, considerando o 
cenário epidemiológico do país, os pes-
quisadores acreditam que possivelmente 
o sistema imunológico de grande parte 
dos brasileiros teve contato anterior 
com micobactérias, o que pode influen-
ciar na resposta à vacina. A chefe do 
Laboratório de Hanseníase do IOC/Fio-
cruz, Roberta Olmo, destaca que a rea-
lização do ensaio clínico da LepVax no 
instituto da Fiocruz reflete o grau de ma-
turidade alcançado ao longo de anos de 
trabalhos pioneiros do laboratório, que 
permitiram conquistar o reconhecimen-
to da comunidade científica nacional e 
internacional. “A eliminação sustentada 
da hanseníase enquanto problema de 
saúde pública requer uma vacina. Neste 
cenário, a LepVax surge como uma va-
cina profilática e terapêutica, que poderá 
contribuir para as metas de controle da 
doença”, afirma ela. O enfrentamento 
da hanseníase está no escopo do Comitê 
Interministerial para Eliminação da Tu-
berculose e Outras Doenças Determina-
das Socialmente (Cieds), instalado em 
junho. O grupo de nove pastas é lidera-
do pelo Ministério da Saúde para buscar 
soluções contra doenças negligenciadas, 
muitas vezes associadas à pobreza e a 
outros determinantes sociais. 

Vacina contra hanseníase será testada 
em 54 voluntários no Brasil

O melhor uso de vacinas para combater 
um total de 24 patógenos, incluindo ví-
rus, bactérias e parasitas, poderia redu-
zir o uso de antibióticos em 22% ao ano 
em todo o mundo. O índice representa 
cerca de 2,5 bilhões de doses diárias de 
antibióticos a menos, contribuindo com 
os esforços globais de combate à re-
sistência antimicrobiana. O alerta é da 
Organização Mundial da Saúde (OMS). 
“Enquanto algumas dessas vacinas já 
estão disponíveis, mas são subutiliza-
das, outras teriam que ser desenvolvi-
das e colocadas no mercado o mais rá-
pido possível”, avaliou a entidade, em 
comunicado. “Vacinas são uma parte 
essencial da resposta para reduzir a re-
sistência antimicrobiana, uma vez que 
previnem infecções, reduzem o uso ex-

cessivo de antimicrobianos e retardam 
o aparecimento e a propagação de pa-
tógenos resistentes a medicamentos.” A 
estimativa da OMS é que apenas vacinas 
já disponíveis, incluindo as doses con-
tra a pneumonia pneumocócica; contra 
a bactéria Haemophilus influenzae tipo 
B, que causa pneumonia e meningite; e 
contra a febre tifoide poderiam evitar até 
106 mil mortes associadas à resistência 
antimicrobiana todos os anos. Outras 
543 mil mortes associadas à resistência 
antimicrobiana, segundo a entidade, po-
deriam ser evitadas anualmente caso no-
vas vacinas contra a tuberculose e contra 
a superbactéria Klebsiella pneumoniae 
fossem desenvolvidas e implementadas 
a nível global. Atualmente, novas doses 
contra a tuberculose estão em fase de en-
saio clínico, enquanto uma dose contra a 
Klebsiella pneumoniae está em fase ini-
cial de desenvolvimento. “O combate à 
resistência antimicrobiana começa pela 
prevenção de infecções e as vacinas es-
tão entre as ferramentas mais poderosas 
para fazer isso”, avaliou o diretor-geral 
da OMS, Tedros Adhanom Ghebreye-
sus. “É melhor prevenir do que remediar. 
Aumentar o acesso a vacinas existentes 
e desenvolver novas vacinas para doen-
ças críticas, como a tuberculose, é fun-
damental para salvar vidas e virar a maré 
contra a resistência antimicrobiana.”

OMS: investimento em vacinas pode 
reduzir uso de antibióticos em 22%

Fundação Oswaldo Cruz será responsável pelo estudo clínico

A Justiça do Rio de Janeiro autorizou 
a quebra do sigilo de dados eletrôni-
cos e de mensagens dos envolvidos no 
caso de infecção por HIV em pacientes 
que receberam transplantes na rede de 
saúde estadual.  A decisão foi tomada 
neste domingo (13), durante o Plantão 
Judiciário. Os sócios e funcionários do 
laboratório PCS Lab Saleme, de Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminense, são os 
principais investigados. Ao todo, sete 
pessoas são investigadas. O laboratório 
é investigado por ter emitido laudos que 
diziam que dois doadores de órgãos não 
tinham HIV, quando na verdade eram 
positivos para o vírus. Seis pessoas que 
receberam os órgãos foram infectadas 
pelo vírus. A juíza Flavia Fernandes 
de Melo autorizou o acesso aos dados 
de “aparelhos eletrônicos apreendidos, 
como mensagens, e-mails, conversas 
em aplicativos de bate-papo em tem-
po real ou não, da agenda e da análise 
das ligações efetuadas e recebidas, bem 
como de fotos, imagens, arquivos de 
vídeo ou áudio dos aparelhos apreen-
didos, podendo tal diligência ser reali-
zada pelos próprios policiais civis, da 
Delegacia do Consumidor (Decon) que 
forem designados, do Instituto de Cri-
minalística Carlos Éboli (ICCE) e da 
Secretaria de Polícia Civil (Sepol), res-
ponsáveis pela investigação”. A magis-
trada determinou a busca e apreensão 
nos endereços dos sócios-proprietários 
do laboratório - Walter Vieira, Matheus 
Sales Teixeira Bandoli Vieira, Marcia 
Nenes Vieira e Eliane Nunes Vieira - e 

Justiça quebra sigilo de dados de envolvidos 
em transplantes com HIV

também nas residências dos funcioná-
rios do PCS Lab Saleme, Jacqueline 
Iris Barcellar de Assis, Cleber de Oli-
veira Santos e Ivanildo Fernandes dos 
Santos. Segundo a juíza, as diligências 
policiais devem preservar “os direitos e 
garantias das pessoas, resguardando-se 
de possíveis excessos a macular a prova 
a ser colhida, realizando-se minucioso 
relato do material encontrado, inclusive 
com depoimento das pessoas que esti-
verem no local e, se for o caso, a prisão 
em flagrante de supostos envolvidos”. 
A Polícia Civil cumpriu, nesta segun-
da-feira (14), 11 mandados de busca 
e apreensão e dois de prisão: Walter 
Vieira, que é um dos sócios do labora-
tório, e um técnico. Outros dois alvos 
de mandado de prisão estão foragidos. 
Segundo o delegado responsável pela 
ação, André Neves, as investigações 
detectaram negligência na checagem 
da validade dos reagentes, ou seja, dos 
produtos químicos que reagem com o 
sangue contaminado e indicam a pre-
sença do vírus HIV. Caso estejam fora 
da validade, esses insumos podem ser 
ineficazes na detecção do HIV e re-
sultar em um exame falso negativo. O 
objetivo era reduzir custos e aumentar 
o lucro do laboratório, segundo Neves. 
Um dos sócios do laboratório PCS Lab 
Saleme, Walter Viera, afirmou em de-
poimento à polícia que o resultado pre-
liminar feito pela sindicância interna do 
laboratório aponta indícios de falha hu-
mana na transcrição dos resultados de 
dois testes de HIV.
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

À medida que Marte transita por Cân-
cer neste mês, o Universo o aconselha a 
buscar consolo na meditação e nos exer-
cícios físicos. Esse alinhamento pode 
provocar falta de motivação, estresse ou 
raiva, que podem ser aliviados por meio 
da cura espiritual e do foco no bem-estar. 
Evite reagir impulsivamente ou deixar 
que as emoções guiem suas respostas. 

O início do mês pode ser desafiador 
no âmbito familiar, com o eclipse ge-
rando estresse e uma possível sensa-
ção de desconexão com os entes que-
ridos. A dica aqui é confiar nos seus 
instintos. Eles serão guias essenciais 
para você atravessar esse período. En-
tretanto, há boas notícias pela frente. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Com Vênus em Escorpião no início do 
mês, a energia dos relacionamentos será 
intensa e transformadora. Você encontra-
rá conforto e cura na companhia da pessoa 
amada, tornando essa conexão um verda-
deiro bálsamo para o coração. Depois do 
dia 17 de outubro, uma nova energia o 
guiará a buscar paz mental através de es-
tudos filosóficos e leituras inspiradoras. 

Este mês pode trazer uma carga extra de 
estresse ou responsabilidades nas suas 
parcerias. Para lidar com isso, será fun-
damental equilibrar suas demandas pro-
fissionais com práticas que cuidem de 
sua saúde mental. Tire momentos para si 
e respire fundo em meio às pressões. Na 
primeira metade do mês, busque o apoio 
de amigos e envolva-se em atividades.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Você pode sentir frustração neste mês, 
especialmente em suas tentativas de 
fortalecer seus relacionamentos. A pa-
ciência pode parecer escassa, mas o 
céu oferece um alívio por meio da es-
piritualidade e da sabedoria. Este é um 
excelente momento para abandonar o 
ego e se render à energia do Universo.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Prestes a embarcar em uma turnê mun-
dial, a cantora pop Skye Riley começa 
a viver experiências aterrorizantes e 
inexplicáveis. Tomada pelo horror e 
pela pressão da fama, Skye é forçada a 
confrontar seu passado para retomar o 
controle de sua vida antes que seja tar-
de demais. Classificação indicativa 18 
Anos. Contém drogas, linguagem im-
própria, violência extrema.

Zuzubalândia - 
O Filme
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 17/10/2024

Coringa: 
Delírio a Dois
Gênero: Drama
Classificação: 16 Anos

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Transformers: 
O Início
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

A Forja – O Poder 
da Transformação
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Sorria 2

INGREDIENTES 

250 g de chocolate ao leite
250 g de chocolate meio amargo
2 latas de leite condensado
2 latas de creme de leite
2 colheres de margarina
2 caixas de morango

MODO DE PREPARO

Coloque as latas de leite conden-
sado em uma panela com a man-
teiga e faça uma massa como um 
brigadeiro mole. Coloque em uma 
travessa e, por cima deste brigadei-
ro mole, coloque os morangos cor-
tados ao meio. Reserve para fazer 
a cobertura. Para fazer a cobertura, 
rale o chocolate ao leite e o meio 
amargo e misture ao creme de lei-
te. Misture e coloque no micro-
-ondas durante 1 minuto. Retire e 
mexa. Coloque de novo no micro-
-ondas por mais 1 minuto. Despeje 
a cobertura por cima dos morangos 
e leve à geladeira coberta por pa-
pel-filme.

Culinária

Bombom de travessa

O Curso de Depilação Profissional – 
Design de Sobrancelhas, oferecido nos 
Centros de Capacitação e Lazer de Ba-
rueri, é uma excelente oportunidade 
para o desenvolvimento das competên-
cias técnicas essenciais nessa profissão. 
Ao longo do curso, os alunos irão adqui-
rir o conhecimento necessário para atuar 
em diversos ambientes, como salões de 
beleza, clínicas de estética e institutos 
de beleza. Além disso, a formação pre-
para os profissionais para empreender, 
permitindo que ofereçam serviços a do-
micílio ou em seus próprios espaços. O 
conteúdo programático abrange temas 
fundamentais que garantem uma forma-
ção de qualidade. O aluno é introduzido 
a práticas de biossegurança, aprendendo 
sobre higiene e prevenção de riscos, es-
senciais para a segurança tanto do clien-

te quanto do profissional. Além disso, 
As técnicas de depilação são abordadas 
de maneira abrangente, com a apresen-
tação de diferentes métodos, incluindo 
a depilação íntima, e cuidados necessá-
rios para as áreas depiladas. A formação 
inclui, ainda, a importância da postura 
profissional, englobando desde a higiene 
pessoal até o tratamento e acolhimento 
do cliente, com ênfase no preenchimen-
to da ficha de anamnese. 
Combinando conhecimento teórico e 
prático, o curso capacita o aluno a ofere-
cer serviços de alta qualidade, conquis-
tando a confiança de seus clientes. Ao 
finalizar a formação, o aluno receberá 
um certificado de conclusão e estará pre-
parado para aplicar as melhores práticas 
e técnicas da área, proporcionando ser-
viços diferenciados e eficientes.

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

CCPLs de Barueri oferecem curso de Depilação 
Profissional – Design de Sobrancelha para quem 
deseja empreender e ter uma renda extra

Entre janeiro e setembro de 2024 o 
Brasil teve 22,38 milhões de hectares 
queimados pelos focos de incêndio que 
avançaram por todo país, mostrou o Ma-
pBiomas, no Monitor do Fogo divulga-
do nesta sexta-feira (11). Apenas em se-
tembro foram 10,65 milhões de hectares 
– quase metade de toda a área atingida 
nos oito meses anteriores. O total equi-
vale ao tamanho do estado de Roraima 
e é 150% maior que no mesmo período 
de 2023, quando o fogo atingiu 8,98 mi-
lhões de hectares. A vegetação nativa 
representa 73% da área queimada, prin-
cipalmente formação florestal. Áreas de 
uso agropecuário também foram atin-
gidas representando 20,5%. Os estados 
Mato Grosso, Pará e Tocantins somaram 
mais da metade do território queimado 
e tiveram respectivamente 5,5 milhões, 
4,6 milhões e 2,6 milhões de hectares 
atingidos pelo fogo. O município para-
ense de São Félix do Xingu foi o que 
mais queimou, seguido de Corumbá, no 
Mato Grosso do Sul.

Amazônia
Dentre os biomas brasileiros, a Amazô-
nia foi a mais afetada e representou 51% 
do total do que o fogo alcançou nos nove 
primeiros meses do ano. Foram 11,3 mi-

lhões de hectares queimados no período. 
De acordo com a diretora de ciências 
do Instituto de Pesquisa Ambiental da 
Amazônia (Ipam), Ane Alencar, que co-
ordena o MapBiomas Fogo, a crise dos 
incêndios na região em 2024 foi agrava-
da por uma seca mais severa decorrente 
da intensificação das mudanças climáti-
cas. “Isso se reflete nos números de se-
tembro, onde metade da área queimada 
na região foi em formações florestais.” A 
exemplo do que ocorreu em todo o país, 
o bioma amazônico queimou mais em 
setembro. Foram 5,5 milhões de hecta-
res, dos quais 2,8 milhões eram de for-
mação florestal. Entre as áreas em que 
o solo já havia sido convertido anterior-
mente pelo homem, as pastagens foram 
as mais afetadas pelo fogo, tendo 1,8 mi-
lhão de hectares queimados.

Brasil tem 22,38 milhões de 
hectares atingidos pelo fogo 
em nove meses
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